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Nos complace presentar el informe de gestión correspondiente al periodo comprendido entre mayo y 
diciembre del presente año. Este informe refleja nuestro compromiso continuo con la mejora y el 
desarrollo sostenible de la Hermandad Gallega de Venezuela, así como el esfuerzo conjunto de todos 
aquellos que han participado activamente en nuestras actividades y proyectos. 

Durante estos meses, hemos centrado nuestros esfuerzos en fortalecer las bases de nuestra 
organización, fomentar la participación de los miembros y ampliar el alcance de nuestras actividades. 

 Nos hemos enfrentado a diversos desafíos y oportunidades que han permitido no solo el crecimiento 
individual de nuestros miembros, sino también el fortalecimiento de nuestra comunidad en general. 

A lo largo de este informe, proporcionaremos una descripción detallada de las acciones emprendidas, 
los logros alcanzados y las áreas que necesitan mejoras. Nuestro objetivo es mantener la transparencia 
en nuestra gestión y fomentar una comunicación abierta y constructiva con todos los actores 
involucrados. 

Agradecemos a todos por su dedicación y apoyo inquebrantable, y esperamos seguir avanzando juntos 
hacia el mejoramiento continuo de nuestra institución. 

 

TESORERIA 

Actividades Ordinarias y Extraordinarias en la Administración de la Hermandad Gallega de Venezuela, 
A.C, en lo que respecta a la Administración, Contabilidad y Materia de Impuestos Nacionales, 
Municipales e Impuestos Para Fiscales, como también otras actividades con los entes 
Gubernamentales. 

 

1.- ADMINISTRACIÓN 

1.1.- Normativa Compras y Contrataciones           
 
Dentro del esquema de modernización y valoración de los controles internos, vemos con mucha 
satisfacción el hecho que la gerencia este considerando la implementación de un manual de 
Normativa de Compras y Contrataciones, el cual viene a contribuir de manera importante con el 
proceso de control interno de nuestra institución. Cabe destacar que dentro de los elementos que se 
incluye, es la unificación de trámites o criterios relacionados con los procesos administrativos, 
contables y fiscales, lo cual ha sido tema de mucha polémica en las gestiones administrativas y 
gerenciales. 
 

Por otra parte, de concretarse y ser aprobado este importante instrumento por la directiva actual, le 
sugiero que dicha herramienta sea registrada en la institución, como una norma administrativa, es 
decir sea refrenda en el libro oficial de la directiva o la formalización, jerárquica que le de fortaleza, 
para una permanencia en el tiempo. 
 

 



1.2.- Actualización Tecnológica en Administración 
 
La Gerencia, con miras a ser más eficiente en nuestras actividades, como es la prestación de servicio y 
por ende en nuestros resultados, aprobó la actualización de la plataforma tecnológica, mediante la 
modernización del software y hardware de la Gerencia de Administración de la Hermandad Gallega. 
Dispositivos electrónicos con almacenamientos y procesamientos de  información para procesar la 
interfaces lo que permitirá una interacción del hardware con el software.  
 
Para esta actualización se compraron las licencias de Profit Administrativo 9, contabilidad 4 y nómina 
4, todos adquiridos a la empresa corporativa SOFTECH CONSULTORES, C.A. 
Este trabajo está siendo realizado por el siguiente equipo de trabajo: Lcdo. Carlos E Rojas R, Consultor 
Suite Profit, Daniel Terán, Departamento de Tecnología y Alexis Hernández G, Administración. Este 
trabajo de actualización está en la fase 9, según el plan de plan de trabajo, ¨Creación de rutina 
generadora de respaldo automáticos de todas las bases de datos”. 
 
El tiempo de culminación el presente proyecto está estimado para mediados del mes de marzo-2025, 
más su puesta en práctica ya integrado a las actividades cotidianas de la Institución a partir del 01-05-
2025, con el nuevo ejercicio contable. 

 

1.3.- Cuentas por Cobrar a Socios (Ctas. de Orden) 

Considerando la importante de este rubro, la gerencia, consideró pertinente realizar una valoración 
exhaustiva de estos montos contables, dada la morosidad y para ello se contrató a la firma de 
auditores externos IRVIN CEDEÑO Y ASOCIADOS S.A, quienes realizaron un trabajo de atestiguamiento 
en base a su apreciación. nos presentaron un informe con sus observaciones que entregaron a la 
gerencia para su valoración y posterior decisión. 

 

1.4.- Actualización del Patrimonio 

Como una necesidad de importancia la Gerencia de Administración, considera importante la 
actualización del patrimonio de la Hermandad Gallega de Venezuela, el cual se ha visto afectado por 
las sucesivas devaluaciones y reconversiones monetarias. El patrimonio de nuestra institución, ha 
disminuido a valores muy mínimos tal como se puede demostrar en la información abajo indicada.  
Esto de por sí genera una importante debilidad ante terceros y no deja de ser un riesgo. 
 

Resumen de la Reconversión y Devaluación de las Cuotas y Títulos  

Valor nominal  de las cuotas de participación y  los títulos de uso  Bs.S     30.000,00  
 Devaluación por 
período  

Reconversión Monetaria : Total catorce (14) ceros     

6 de marzo 2007:  Bs. 1.000  ( le quitaron tres (3) ceros )    Bs.S                     30,00  

4 de junio 2018:  Bs. 100.000  ( le quitaron cinco (5) ceros )    Bs.S                       0,0003  

1 de octubre 2021:  Bs. 1.000.000  ( le quitaron deis (6) ceros )    Bs.S        0,0000000003  

   

 



Al final nuestros títulos y acciones tienen un valor contable y mercantil de Bs. 0. 0000000003. 

 

1.5.- Modificación de política contable de registro de los activos fijos o propiedades, plantas 
y equipos. 

Se espera presentar a la Gerencia, una propuesta para la actualización de la acta N° 1957 de fecha 
29/06/2017, la cual se refiere a la política contable de los registros de los activos fijos o propiedad 
plata y equipos, ya que por efecto del deterioro de la unidad tributaria, estos valores han disminuido y 
generado el registro de bienes por valores devaluados e inferiores. 
 
Por otra parte también se considerara, el cambio de unidad de valoración de la Unidad Tributaria (UT) 
al dólar ($) o euro (€), con la finalidad de garantizar el valor en el tiempo, así como atender la 
Providencia Administrativa emitida por el Seniat, que prohíbe el usos de la UT, como instrumento 
referencial, según lo establecido en la Providencia Administrativa N° SNAT/2023/000031, en su artículo 
N° 2. 

 

1.6.- Ley de Fiscalización, Regulación, Actualización y Financiamiento de las Organizaciones 
no Gubernamentales y Organizaciones Sociales sin Fines de Lucro. 

Informamos para su conocimiento, lo observado en la lectura y análisis de la nueva ley de Fiscalización, 
Regulación, Actualización y Financiamiento de las Organizaciones no Gubernamentales y 
Organizaciones Sociales sin Fines de Lucro, la cual fue publicada en la Gaceta Oficial número N° 6.855 
extraordinaria de fecha 15-11-2024 y que incide directamente en nuestra institución, por está 
relacionada a nuestra condición de las Asociaciones Civiles Sin Fines de Lucro, que es nuestro caso. 
Este análisis se basó, en nuestra condición de Asociación Civil, Sin Fines de Lucro y los efectos que esta 
nueva norma puede tener en nuestra Institución y la importancia del cumplimiento de nuevos deberes 
formales, así como el efecto sancionatorio, razón por la cual expongo para el conocimiento de manera 
general. 
 
Esta nueva norma, viene a controlar aún más a las instituciones sin fines de lucros por ello debemos 
considerar su efecto en nuestra Entidad, y valorar aquellos elementos claramente indicados en la 
norma, que tiene relación con nuestra Institución y que nos obligan a realizar cambios de forma y de 
fondo. 
 
El pasado 30-12-2024, le fue enviado a la gerencia, un informe con algunos elementos extraídos de la 
norma y que nos afecta directamente, con lo cual la prudencia y nuestra alerta para su consideración. 

 

1.7.- Auditoría Financiera 2024-2025 

En el proceso de la auditoria a nuestros estados financieros para el período 2024-2025, se propuso 
repetir con la firma, Irvin Cedeño & Asociados, y le fue solicitada su cotización para luego presentarlo 
a la tesoreria para su conformación. 
 
 



Sobre la planificación de la auditoria, esperamos reunirnos con los auditores en transcurso del mes de 
enero y considerar el inicio de la auditoria interina, la cual debería iniciarse en el mes de febrero-2025, 
con base a la contabilidad al 31-01-2025, esto último se debe coordinar con el área de contabilidad 
deberá estar lista para la entrega de la información financiera el día 10-02-2025. 

 

2.- SENIAT 

2.1.- Impuesto al Valor Agregado (IVA). 

Este importante tributo, con una periodicidad quincenal, es llevado de la forma apropiada cumpliendo 
con las normativas vigentes  y dejando en buen resguardo la información soporte, de manera de cubrir 
cualquier eventual fiscalización, requerimiento de una auditoría financiera y análisis financieros. 
 
Este importante tributo está estrechamente relacionado con la contabilidad con los elementos 
administrativos y tecnológicos actuales, significando una armonía perfecta en la actualidad y su 
vinculación con los controles fiscales vigentes y solventes.  

A propósito de la innovación de este rubro, se logró la consolidación de los libros de ventas de CIMA y 
Servicio Médico en un solo instrumento fiscal, con el apoyo del  proveedor Tecnologías de la 
Información del Noroeste, C.A. (ITNOROESTE). 
 

2.2.- Retenciones de Valor Agregado. 

Este importante tributo, con una periodicidad quincenal, es llevado de la forma apropiada, 
cumpliendo con la normativa vigente  y dejando en buen resguardo la información soporte, de manera 
de cubrir cualquier eventual, tales como una fiscalización, requerimiento de una auditoría financiera y 
análisis financieros. 
Este importante tributo está estrechamente relacionado con la contabilidad, así como con la 
información administrativas actuales, significando una armonía clara de sus valores y su vinculación 
con los controles fiscales vigentes y solventes.  

 

2.3.- Retenciones del Impuesto Sobre la Renta. 

Este importante tributo, con una periodicidad mensual, es llevado de la forma apropiada, cumpliendo 
con las normativas, vigente  y dejando en buen resguardo la información soporte, de manera de cubrir 
cualquier eventual, tales como una fiscalización, requerimiento de una auditoría financiera y análisis 
financieros. 
Este importante tributo está estrechamente relacionado con la contabilidad, así como con la 
información administrativas actuales, significando una armonía clara de sus valores y su vinculación 
con los controles fiscales vigentes y solventes.  

 

 

 

 



2.4.- Impuesto a las Grandes Transacciones Financieras. 

Este importante tributo, con una periodicidad quincenal, es llevado de la forma apropiada, 
cumpliendo con las normativas, vigente  y dejando en buen resguardo la información soporte, de 
manera de cubrir cualquier eventual, tales como una fiscalización, requerimiento de una auditoría 
financiera y análisis financieros. 
Este importante tributo está estrechamente relacionado con la contabilidad, así como con la 
información administrativa actual, significando una armonía clara de sus valores y su vinculación con 
los controles fiscales vigentes y solventes. 

 

2.5.- Impuestos a Los Grandes Patrimonios (IGP). 

La declaración de impuesto al patrimonio se presentó en su oportunidad, sin embargo, dicha 
información no está de un todo acorde con esta importante obligación, para que esta declaración 
cumpliera con los deberes formales, no en su totalidad tal como se describe a continuación. En cuanto 
a los Bienes Inmuebles: Es fundamental para presentar la declaración, los valores razonables y los 
que establece la ley, estos son los siguientes: 
 
-Sede de Maripérez 

Ya disponemos del  Avalúo, por la Alcaldía Bolivariana del Municipio Libertador, quien nos presentara 
un valor razonable y el cual nos permitirá emplearlo para dicha declaración, ya que su valoración está 
indicada en Unidad Cuenta Dinámica (UCD), corresponde al mayor valor de la moneda cotizada por el 
BCV y estos son actualizados que mensualmente, lo que nos permitirá, la actualización y por 
consiguiente el valor razonable, necesario para la declaración. 

-Sede de Valle Fresco  

Disponemos de un avalúo que tiene una antigüedad de 4 años, se recomienda a la gerencia su 
actualización ya que esta información no es compatible con una estimación razonable y no 
disponemos de un avalúo catastral que nos permita sustituir en valor de la propiedad y desde luego 
que sea permitido por la ley. 

- Bienes Muebles  

Sobre este punto es recomendable realizar un inventario integral, para disponer de la información real 
y clara de nuestros bienes y colocarle valores razonables del mercado. 
 
En la actualidad solo tenemos un detalle confiable de los vehículos, los cuales se expusieron con 
valor razonable del mercado, al momento de realizarse la declaración. 

Como alternativa razonable, se dispuso de la base de datos de los activos y que fueron re expresados 
en la auditoria pasada y actualizado al 30-09-2024, lo que nos permitió una alternativa para la 
realización de la declaración.  

 

 

 



2.6.- Impuesto Sobre La Renta (ISLR) 

Está declaración fue presentada en su oportunidad, cumpliendo con los deberes formales que 
corresponde, con base al ejercicio fiscal de abril 2023 a mayo 2024. 
Este importante tributo está estrechamente relacionado con la contabilidad, así como con la 
información administrativa actual, significando una armonía clara de sus valores y su vinculación con 
los controles fiscales vigentes y solventes.  

 

2.7.- Normativa en materia de Máquinas Fiscales dirigida a todos los Contribuyentes 
Especiales (Providencia 0141). 

Respecto a las Impresoras Fiscales, en este período  que han sido homologadas las 12 impresoras 
fiscales que disponemos. Actualmente existen dos modelos de impresoras fiscales; modelo Epson, 
cantidad 10 y Modelo Bematech, cantidad 2. Estas dos últimas están en el proveedor o servicio 
técnico, desde hace más de dos años ya que están dañadas y no tienen los repuestos. Consideramos 
rescatarlas y cuando se dispongan de los repuestos la mandamos reparar. 

Con relación a esta actualización teníamos dudas, puesto que al momento de la actualización de las 
máquinas fiscales se cambió su identificación fiscal. Se consultó a la imprenta autorizada y su 
respuesta fue que se debe continuar con la misma identificación y al consultar a los funcionarios del 
Seniat, éstos comparten el mismo criterio. 
 
Con relación a este importante cambio debemos realizar un inventario de los talonarios de 
contingencia existentes, de manera de mandar a elaborar los talonarios que pudieran faltar o estar 
agotados. Esto es un requisito obligatorio para este tipo de equipo y es una exigencia en materia de  
impresoras fiscales. 

2.8.- Adecuación de los Estados Financieros re expresados de manera permanente. 

El pasado viernes 10 de febrero de 2023, se dio a conocer el nuevo criterio del SENIAT sobre la 
presentación de Estados Financieros. Los mismos deberán ser presentados de acuerdo a los Principios 
de Contabilidad Generalmente Aceptados en Venezuela. Estos principios son aquellos que establece 
la Federación de Colegios de Contadores Públicos de Venezuela [FCCPV], teniendo en cuenta que el 
incumplimiento de esta formalidad puede acarrear sanciones pecuniarias (multas) y cierres hasta cesar 
el incumplimiento. 
 
A través de una opinión consultiva emitida por la Gerencia General de Servicios Jurídicos del SENIAT, 
se dio claridad sobre la obligatoriedad en el cumplimiento con los Principios Generales de Contabilidad 
[PGC]. Esta opinión supone un nuevo criterio del SENIAT sobre la presentación de Estados Financieros 
[EF], bajo el cual los PGC son de obligatorio cumplimiento. 
 
De momento y para cumplir con este requerimiento, podemos presentar esta información con base a 
los Estados Financieros re expresados presentados en cada auditoria, es decir, anualmente ya que no 
se identifica la periodicidad de los mismos. Esto es un elemento que esperamos solventar con la 
actualización tecnológica que se está realizando. 

 

 



2.9.- Digitalización de la Facturación. 

En fecha 19-12-2024, fue publicada en la gaceta N° 43031, la Providencia Administrativa N° 
SNAT/2024/000102, la cual contiene la normativa que regula la utilización de medios digitales para la 
emisión de facturas y otros documentos. En los actuales momentos estamos valorando su 
implementación en nuestra estructura administrativa, ya que debemos considerar su beneficio en 
nuestro proceso de facturación. 
 
Primeramente debemos considerar que de acuerdo a nuestra apreciación, para la HGV no es 
obligatorio, puesto que nuestra Institución  tiene como mecanismo de facturación las maquinas 
fiscales y esta norma le da preferencia, tomando en cuenta que los contribuyentes que emplean 
maquinas fiscales tienen la implementación de la facturación digital como un complemento, tal como 
lo expresa el artículo 3 de dicha providencia el cual cito textualmente: 
 
Articulo N° 3 
Podrán optar por la utilización de medios digitales para la emisión de facturas y otros documentos, 
previstos en esta Providencia Administrativa, las personas jurídicas públicas o privadas que sean 
autorizadas por el Servicio Nacional Integrado de Administración Aduanera y Tributaria, y que no estén 
obligados exclusivamente al uso de máquina fiscal para la emisión de facturas y otros documentos 
establecido en el artículo 8 de la Providencia Administrativa SNAT/2011/0071 que establece la normas 
Generales de Emisión de Facturas y Otros Documentos. 
 
Considerando el artículo anterior, esperamos tener una reunión con la Gerencia para explicar nuestra 
posición y valorar la decisión, una vez que dispongamos de la documentación y análisis que 
realizaremos en los días siguientes. 
 
En fecha 26-12-2024, fue publicada en la gaceta N° 43031, la Providencia Administrativa, N° 
SNAT/2024/00121,  “Condiciones y requisitos para los proveedores de sistemas informáticos utilizados 
para la emisión de facturas y otros documentos fiscales”. 
 
Esta nueva norma aplica directamente a nuestro proveedor que debe realizar todos los trámites 
pertinentes para registrar a su empresa Tecnologías de la Información del Noroeste, C.A. 
(ITNOROESTE), así como realizar las diligencias correspondientes para su registro en el SENIAT, para 
estar autorizada a prestar el servicio, ya que es una condición que esté registrada en el SENIAT, tal 
como lo estipula esta nueva norma. Acordamos con el proveedor que realizaría las diligencias y nos 
informaría. 
 
3.- ALCALDÍA BOLIVARIANA DEL MUNICIPIO LIBERTADOR. 

3.1.- Agente de Retención 

En fecha 16-05-2024, fuimos notificados mediante la providencia administrativa N°150 de fecha 10-05-
2024, como agente de retenciones del impuesto municipal. 
 
 
 
 
 



El cumplimento de esta nueva disposición se debía poner en práctica a partir del mes de junio, para 
ello fue necesario realizar varias tareas, dentro de la cuales están; solicitar al Lcdo. Carlos Rojas, el 
diseño de un programa el cual debería insertada en el programa Profit, que cumpliera con todos los 
requerimientos fiscales y administrativos. Este programa estuvo listo para las retenciones del mes de 
julio y las retenciones del mes de junio se realizaron manualmente y se incorporó a la contabilidad y al 
portal de la Alcaldía, para de esta manera cumplir con la ley y evitar multa. 

3.2.- Industria y Comercio (Impuestos a las Actividades Económicas) 

En la actualidad estamos al día con este impuesto, realizando los pagos en su oportunidad. A 
propósito de la nueva Ordenanza, la cual incluyó cambios en la patente, ya que la nueva 
restructuración en los códigos de actividades económicas que nos fueron asignados no se ajustan a 
nuestras  a c t iv i d a d e s , es decir desvirtúan nuestras actividades reales. Necesariamente hay que 
realizar una comparación de los nuevos códigos y solicitar los cambios a la patente. Esperamos realizar 
este trabajo en este año. La renovación de la patente, fue realizada en enero-2024 y su vencimiento es 
en enero-2027. 
 
Actividades Deportivas: En las ordenanzas anteriores no se pechaba y en este sí, destacando de 
manera clara a los clubes, en actividades como las deportivas en clubes. Considerando la 
importancia de estos cambios, tomamos la previsión desde el mes de abril en realizar los pagos que 
nos correspondan, en uno de las códigos que ya existen en la patente actual y que  está  vinculado  
directamente  con  la  actividad  deportiva,  con  lo  cual estamos evitando posible sanción y/o multa en 
una eventual fiscalización. 

Publicidad: También debemos considerar la incorporación del código de publicidad, ya que esta 
actividad ha crecido en los últimos tiempos en nuestra institución y a pesar de ser cobrado, debemos 
realizar el pago del impuesto y no disponemos del código de esta actividad, y de momento lo estamos 
entrando en otro código, no es lo correcto pero estamos cumpliendo como la ley en cuanto al pago. 

 

3.3.- Servicio de Aseo Urbano. 

Jornada de actualización del servicio de Aseo Urbano. 

Esta Jornada se inició en el mes de mayo 2024 y llevó a cabo con la participación de un grupo de 
funcionarios de la Alcaldía Bolivariana del Municipio Libertador, quienes realizarían una inspección a 
nuestras instalaciones y en especial a los locales donde funcionan los concesionarios que hacen vida 
comercial en nuestra entidad, quienes pasaron a ser contribuyentes directos del servicio de aseo 
urbano. 

Para dicha jornada le fue suministrada la información solicitada por los funcionarios y que previamente 
le fuere solicitada a cada concesionario. 
 
 
 
 
Destacamos que sostuvimos una reunión, (el Secretario General, Gerente General y Administración) 
con todos los concesionarios, donde se les informó de los cambios previstos por la Alcaldía y nuestra 
labor como canalizadores o intermediarios entre la Alcaldía y los concesionarios. 



 
Posteriormente los funcionarios realizaron la inspección en cada local comercial y solicitaron 
información adicional a cada concesionario, como algunos detalles vinculados a la documentación 
previamente entregada y valorada por ellos en su oportunidad. 
 
Se destacó que el propósito de esta jornada estaba dirigido a diversificar el cobro del servicio de aseo 
urbano, el cual en el pasado era pagado en su totalidad por la HGV y con este trabajo seria distribuido 
entre los concesionarios que realicen actividades comerciales en nuestra institución, acorde a su 
actividad comercial. 
 
Una vez realizado y culminando el trabajo de campo, los funcionarios realizaron la evaluación de la 
documentación de los concesionarios, como la información obtenida para la asignación del código de 
actividad económica que le corresponda y así poder asignarle el aforo de aseo urbano 
correspondiente. 
 
Los parámetros considerados por los funcionarios fueron los siguientes: 
 
El resultado de la nueva asignación del aforo para los concesionarios se realizará en el mes de junio. 
El punto anterior se cumplió tal como se consideró, ya que le fue consultado a algunos concesionarios 
y se les registró el cargo por concepto de servicio de aseo urbano en su cuenta de la alcaldía. 
 
Un elemento que se discutió con los funcionarios, es que en vista de la diversificación del cobro del 
servicio entre los concesionarios, esperábamos que el aforo de este servicio para la HGV disminuyera, 
ya que nos sería eliminada la condición asociada a los servicios comerciales y actividades diversas, y 
por consiguiente nos adjudicarían el código de club social únicamente. Al respecto estuvimos de 
acuerdo después de discutirlo, y que fuese consultado a sus superiores, a nuestro parecer y justa 
solicitud, ya que en caso contrario se estaría cobrando el servicio dos veces; directamente a los 
Concesionarios e Indirectamente a la HGV. 
 
En el primer mes (06-2024) nos cobraron el monto completo es decir sin ajuste, lo que motivó a 
conversar con los funcionarios y exigir el cumplimiento de lo acordado. Posteriormente nos fue 
eliminada la deuda y retornaron el monto pagado mediante un crédito fiscal.  
 
Ya en el mes de 07-2024 y como cierre del proceso, observamos que nos facturaron la cantidad 
acordada, es decir, el monto justo y convenido en el mes de mayo en el proceso de la jornada, osea el 
equivalente a la cantidad de Bs. 2.432,58. Sobre este nuevo monto debemos considerar el resultado de 
la jornada, aparte de la diversificación del servicio, el nuevo costo que significa para nuestra 
institución. 

El aforo del servicio de aseo urbano antes de la jornada, representaba la cantidad de  Bs. 4.857,16. 
Ajustado el aforo posterior a la jornada con el código convenido es decir, el correspondiente al del  
CLUB SOCIAL   Bs. 2.432,58. Esto significó un ahorro para nuestra Institución del 49,92%. Con relación a 
este servicio, estamos realizando los pagos de forma mensual tal como lo establece la nueva 
ordenanza. 

 

 



3.4.- Comentarios Relevantes y vinculados con la Alcaldía. 

De acuerdo a lo observado en la nueva plataforma, consideramos que este ente gubernamental está 
realizando un mayor control sobre los contribuyentes, ya que nos están solicitando mayor información 
fiscal, la cual seguramente la cruzaran con las declaraciones que presentamos,  por lo que 
consideramos deben corregir aquellos elementos que pudieran causarnos inconvenientes en una 
eventual fiscalización y se exponen a continuación: 
 
Contrato con los médicos y l a  empresa prestadora de servicio en el área del servicios 
médicos: Como uno de los elementos a ser considerado en una auditoría contable  y fiscalización, es la 
revisión de los contratos por servicios prestados (honorarios profesionales) y se observó que todos 
están vencidos, como otros inexistentes y no hay unificación de contratos, elemento grave ya que 
tenemos una debilidad fiscal. 
 
Hace dos años se realizó un censo de los médicos y su documentación, a la espera de la elaboración de 
un contrato único el cual reúna las condiciones para todos los profesionales y que éste sea aprobado 
por la directiva para dar cumplimento permanente, propuesta presentada y no concluida  finalizado 
este censo. Se debe actualizar en el caso de acometer este trabajo con miras a solventar esta 
debilidad. 

Impuesto de Vehículos: Se realizó el registro y pago de todos los vehículos. En la actualidad estamos 
solventes con el pago de los impuestos de vehículos al 31-12-2024. 

Disponemos de las obligaciones correspondientes para el año 2025, y estaríamos a la espera del pago 
para notificar y obtener las solvencias correspondientes. 

Derecho de Frente: Se procedió al registro y pago de todos los vehículos. En la actualidad estamos 
solventes, con el pago de los impuestos al 31-12-2024. 

Disponemos de las obligaciones correspondientes para el año 2025, estaríamos a la espera del pago 
respetivo  para notificar y obtener la solvencia correspondiente. 

Cedula Catastral: La cedula catastral identificada con el N° 01-01-09-U01-003-005-001-000-000-000 y 
con vigencia del  02/02/2023 al 02/02/2025, vence en este año en el mes de febrero, con lo cual 
debemos abocarnos a su renovación la cual se debe dar inicio en este mes. 

 
4.- ALCALDÍA DEL MUNICIPIO SUCRE. 

4.1.- Derecho de frente. 

Con relación a nuestras obligaciones con este municipio y vinculada a nuestras instalaciones de Valle 
Fresco, específicamente el derecho de frente, está cancelado por todo el año 2024 e igualmente se 
obtuvo el descuento por pronto pago. Se realizó el pago en el mes de enero del pasado año y 
disfrutamos el beneficio de un descuento del 20%. 
 
 
 
 



Se dispone de las obligaciones correspondientes para el año 2025, estamos a la espera del pago, para 
notificar y obtener, la solvencia correspondiente. 

4.2.- Cedula Catastral 

Con relación a la cédula catastral de Valle Fresco, está vencida y desactualizada la información. Con 
relación a este punto no hemos querido actualizarlos ya que al realizó los cambios de la información 
representaría un monto muy elevado, puesto que el monto que se está pagando en la actualidad es 
poco representativo para el para valor razonable que nos correspondería. 

 

5.- FONDO NACIONAL ANTIDROGA (FONA) 

En lo que respecta al cumplimiento con esta entidad, se cumplió en el plazo y se realizó conciliación y 
adecuación con la información financiera con el ente gubernamental. 
 
De igual manera se presentó la declaración en su oportunidad y se realizó la consignación de los 
requerimientos, así como la invidencia de la declaración y pago correspondiente al período 2023-2024. 

 

6.- FONDO NACIONAL DE CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN (FONACIT). 

En lo que respecta al cumplimiento con esta entidad, se cumplió en el plazo y se realizó la conciliación 
y adecuación de la información financiera con el ente gubernamental,  ya que una vez cumplido el 
plazo realizaremos la declaración de este impuesto y el pago correspondiente si lo hubiere.  

Debo destacar que a propósito del cambio de la norma, está enfocado en la modificación de lo pago y 
declaración de anual a mensuales como también el cambio del ejecutivo de nuestra cuenta. 

Sobre el cambio y presentaciones de las declaraciones, estuvimos presentando muchas dificultades 
con el portal, ya que por tener un periodo contable irregular, FONACIT no estaba adecuada a ese 
modalidad en su portal, por consiguiente no nos permitía realizar las declaración. 
 
La atención del ejecutivo fue muy deficiente, al punto que solo logramos se atendido cuando realicé 
una visita, varios mensajes con el jefe y nos demoró cumplir con los tiempos, por consiguiente nos 
puso en condición de mora en las declaraciones mensual. Al punto que fuimos sancionados. 

Sobre las sanciones esta fueron honradas en su oportunidad y al final estamos en una normalidad y 
solvente. 
 

 

 

 

 

 



TECNOLOGÍA 

A continuación se detallarán  los avances tecnológicos aplicados al club Hermandad Gallega 
relacionados con el departamento de tecnología, el mismo estará compuesto en  4 partes:  

 

Mantenimientos preventivos y correctivos 

Nuevas instalaciones, actualización del parque tecnológico 

Mejoras  de cara al socio 

Sugerencias  y recomendaciones. 

 

1.- MANTENIMIENTOS PREVENTIVOS Y CORRECTIVOS 

Con miras a mantener la plataforma actualizada y operativa se aplicaron planes de mantenimiento 
preventivo y correctivo en:  

15 estaciones de trabajo: (Departamento Administrativo) 

Considerando que las estaciones de trabajo actuales presentan un desfase tecnológico se adquirieron 
e instalaron discos SSD estado sólido para optimizar el rendimiento. 

Los departamentos  o áreas involucradas fueron las siguientes:  

Impuestos 

Contabilidad 

Recursos Humanos 

Caja 

Pagos 

Tecnología 

 

2.- NUEVAS INSTALACIONES, ACTUALIZACIÓN DEL PARQUE TECNOLÓGICO 

Motivado a la creciente demanda de servicios tecnológicos que son necesarios dentro de la 
infraestructura del club se hicieron importantes inversiones a nivel de software y hardware  entre los 
cuales podemos mencionar:  

Compra e instalación de 16 Unidades de Ups  para resguardar los equipos del área administrativa 
motivado a que durante el periodo actual hubo una fluctuación considerable con el suministro 
eléctrico y se corría el riesgo de daños mayores. 

 



Siguiendo la sugerencia del proceso de cierre de auditoría anterior en relación a que el sistema  Profit 
en sus tres módulos (administrativo, contable y nómina), el cual no se encontraba actualizado se 
procedió a la adquisición de las licencias respectivas con el proveedor. 

Esta mejora trae consigo todas las actualizaciones  de los módulos así como las mejoras futuras que se 
pudieran implementar por parte de entes gubernamentales.  

Todo el producto profit en sus módulos como en licenciamiento del servidor a nivel de sistema 
operativo y base de datos, se licenció y se está trabajando para ponerlo en producción lo antes posible.  

 

3.- SISTEMAS Y MEJORAS DE CARA AL SOCIO 

Comienzo de las pruebas con los dispositivos de reconocimiento facial en el área de Zafiro II. 

Instalación de puntos de venta Bancaribe y adecuación del sistema de gestión y cobranza CIMA para 
implementar la forma de pago móvil en las cajas.  De la misma forma poder dar vueltos a fin de 
minimizar el uso de fondos a los socios.  

Expansión de la red WiFi del club en el área de La Marina.  De igual manera la adquisición, 
configuración de un nuevo punto de acceso en el salón coworking para el disfrute de los socios.  

Las últimas pruebas realizadas en relación a la compra de invitaciones por la web del socio fueron 
satisfactorias.  Solo estamos esperando la autorización para habilitar el servicio para que los socios 
puedan adquirir las invitaciones con cargo a cuenta a través de la web del socio.  

 

4.- SUGERENCIAS Y RECOMENDACIONES 

 

Actualización y compra de licencias para estaciones de trabajo (Windows 30 Equipos)  

Compra de licencias Office  

Actualización del 25 % de los puntos de acceso de la red  Wifi y adquisición de al menos 5 puntos de 
acceso nuevos para abarcar más áreas del club  

Actualización del parque tecnológico con la compra de equipos de la misma gama que estén más 
actualizados. En este sentido ir actualizando la plataforma con una única marca de equipos con mayor 
capacidad de procesamiento.  

Adquisición de infraestructura: 1 Servidor y 1 caja de discos NAS para hacer el traspaso del entorno de 
servidores ya que la unidad actual de almacenamiento presenta inconsistencias y pueda que se pierdan 
datos. La información relacionada la tiene esta contemplada el presupuesto del año actual. 

 

 

Renovación del producto Antivirus Panda. La fecha de vencimiento del producto es este venidero 
31/01/2025.  En las próximas semanas debería estar llegando la cotización.  

 

 



DIRECCIÓN DE RELACIONES PÚBLICAS 

En un entorno cada vez más dinámico y competitivo, la gestión de relaciones públicas se ha convertido 
en un pilar fundamental para la visibilidad de actividades y obras realizadas en nuestra Institución. A lo 
largo del último año, hemos trabajado para fortalecer los lazos con nuestros miembros, la comunidad y 
otros actores relevantes, buscando siempre promover nuestros valores y objetivos. 
 
En este informe se incluyen las actividades y acciones implementadas así como los resultados 
obtenidos durante el período 01 de mayo 2024 al 31 de diciembre 2024. 

 
1.- REDES SOCIALES 

Durante este período, se logró una amplia cobertura en diversos eventos culturales orientados a 
fortalecer la identidad gallega, así como eventos deportivos, fiestas temáticas y fiestas de importancia 
institucional y de responsabilidad social. Igualmente estas actividades juegan un importante papel en 
la promoción de la convivencia y disfrute entre nuestros miembros y relacionados. 
 
Algunos de los eventos más importantes, donde se destacó nuestra participación a nivel 
comunicacional fueron: Miss Hermandad, Fiesta de San Xoan, Fiesta de Santiago Apóstol, Festivales de 
danza folklórica, Fiesta Aniversario, Fiesta Medieval, Feria Navideña, Fiesta de Fin de Año, entre 
muchas otras actividades.  
 
Estos eventos congregaron a cientos de personas y se logró recoger en nuestras redes sociales y otros 
medios, los momentos más significativos de cada evento lo cual permitió amplificar la difusión de la 
información. 
 
Continuamos mejorando nuestra estrategia de comunicación digital incluyendo la actualización 
constante del contenido en nuestras redes sociales, pudiendo  llegar a un público más amplio y 
diverso. Se realizaron publicaciones oportunamente con información sobre cultura, deportes, noticias 
relevantes, actividades sociales, recreativas e información institucional, esta ultima de gran 
importancia para reforzar lo relacionado a normas, deberes y derechos de los socios. 
 
Hemos realizado un breve  análisis del comportamiento de nuestras redes sociales considerando varios 
aspectos: 
 
Interacción y Compromiso: cómo los miembros y seguidores interactúan con las publicaciones. Esto 
incluye likes, comentarios, compartidos y el número de menciones. Un alto nivel de interacción sugiere 
que el contenido es relevante para la audiencia. 
 
Crecimiento de Seguidores. Observar cómo ha cambiado el número de seguidores a lo largo del 
tiempo. Un crecimiento constante puede indicar que la institución está atrayendo más interés y 
visibilidad. 
 
Se analizó el tipo de contenido que ha generado más respuestas.  
 
 
 



Se analizó la audiencia en nuestras redes tomando en consideración quiénes son los seguidores de la 
institución y su ubicación. 
 
Se evaluaron los tiempos de Publicación. Se determinó cuáles son los mejores momentos para publicar 
en función de cuándo hay más actividad de la audiencia. Publicar en los momentos óptimos permite 
incrementar el alcance y la interacción. 
 
1.1 Instagram  
 
De enero a diciembre hemos contando con un incremento de seguidores de 4.773, pasando de los 
38.817 seguidores con los que cerramos el año pasado, a 43.590 a finales de diciembre de 2024, un 
número considerable tomando en cuenta que nuestra red se limita a comunicar a los socios. 
 
La constancia en publicaciones, el uso de los distintos formatos para aumentar el alcance (post 
estáticos, reels, carruseles, historias), la realización de colaboraciones con el Comité de Damas y las 
distintas redes de las disciplinas del club, e incluso las alianzas con artistas invitados a nuestras 
actividades, han ayudado a aumentar en seguidores. 
 

Recomendamos mantener este tipo de alianzas sencillas. 

 
Se evidenció un crecimiento orgánico constante, bastante normal para una cuenta de alrededor de 
40.000 seguidores sin impulso de Ads ni concursos constantes. Al impulsar con ads, como se planea 
hacer en enero, es posible que este número distorsione positivamente las métricas. 
 
Hemos realizado de enero a abril 798 publicaciones, manteniéndonos estables en cuanto al último Q 
del 2023 (de octubre a diciembre en este período de tiempo se habían compartido aproximadamente 
173 contenidos en formato post y reels). 
 
 
 
 
 
 
 



Nada más en el período de octubre a diciembre de 2024 realizamos 950 publicaciones, que se 
distribuyen de la siguiente forma:  
 

51 publicaciones 
828 historias 
71 reels 

 
 
El total de publicaciones de enero a diciembre de 2024 fue de 2.373,  lo que significa un aumento 
notable en la cantidad de publicaciones con respecto al año pasado. 
 
El incremento en las publicaciones demuestra nuestro interés de ampliar la cobertura de eventos a 
través de historias y realización de recaps de dichos eventos. 
 
Mayor repetición y exposición de las actividades importantes a través del posteo constante en 
historias. Igualmente se ha realizado un mayor uso del formato carrusel y reel ya que los mismo 
permiten transmitir la información de manera más completa y atractiva. 
 
Se mantiene lo observado en el reporte anterior, la mejora del alcance a nivel de carruseles y reels, 
debido a la exposición que la misma plataforma les ofrece por ser formatos más atractivos. Sin 
embargo los posts estáticos siguen teniendo una importante interacción en comentarios y likes por su 
naturaleza informativa de eventos o actividades. Esto nos permite trabajar todos los formatos en 
nuestro feed de forma equilibrada sin afectar las métricas. 

 
 Interacciones  (octubre-  diciembre  2024)  
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

En el período de 3 meses, en este caso los últimos 3 meses del año, hemos tenido 27,282 
interacciones, que se distribuyen en un 44% para las historias, 35,5% para publicaciones (carruseles y 
post estáticos) y 20% reels. Es bastante particular tener tantas interacciones en historias, sobre todo 
por la naturaleza de la cuenta, eso significa que efectivamente este formato impulsa el contenido y 
permite que nuestro alcance aumente. 
 
 Alcance  (octubre  a  diciembre  2024)  
 

Aumentamos nuestro promedio de alcance en historias entre 4.980 y 3.600, es decir, tenemos 
un público de más de 4.000 personas que se mantienen al día y en constante interacción a 
través de este formato. Podemos inferir que esto ha estado funcionando y puede seguir 
ayudándonos a  comunicar a nuestros socios en tiempo real o como recordatorio. 
 
Nada más en el último período del año 2024 (octubre diciembre) logramos alcanzar 3.086.841 
visualizaciones con nuestro contenido, es decir, llegamos a alrededor de 69.457 cuentas. Lo que 
más están consumiendo de nuestro contenido son las historias, después los carruseles y posts y 
luego los reels. 

 
 



  
 
 
Continuamos manteniendo una comunidad en su mayoría compuesta por mujeres (52,25% mujeres vs. 
30,51% hombres y 17,24% desconocidos o personas que prefieren no poner su género al registrarse) y 
el rango de edad más resaltante en nuestra comunidad es de 35 a 54 años. Que las mujeres sean el 
género predominante es una tendencia mundial en la red social (con ciertas excepciones como en 
cuentas dirigidas 100% al género masculino).  
 
El rango de edad que se observa corresponde por lo general a adultos que buscan informarse y 
mantenerse al día con temas de los clubes. Es un rango en el que se encuentra seguramente la 
mayoría de nuestros socios activos y conectados con las redes sociales. Los adolescentes y jóvenes 
tienen tendencia a seguir cuentas de entretenimiento y afines. 
 

 
 

 
 



Esta comunidad principalmente está ubicada en Venezuela  (76,02%) y España (14,18%); en el informe 
pasado contamos con porcentajes de 58,4% en Caracas y 5,6% de Madrid, por lo que podemos deducir 
que se debe a que el aumento de seguidores incluía en su mayoría, nuevamente, gente de Venezuela y 
España. Que son nuestro público objetivo. 
 

 
 
 
Seguimos robusteciendo las respuestas predeterminadas de la cuenta para mejorar la atención al dm,  
incluyendo horarios de atención, números de contacto, correos y más información importante.  
 
También se actualizaron todos los highlights y se incluyeron los horarios de atención y teléfonos para 
que quienes deseen puedan conseguir esta información en cuanto se acceda a nuestro perfil: 
 
 

 
 
 

A partir del mes de julio sumamos otra importante herramienta y un nuevo estilo de difusión, los 
“Canales de difusión de Instagram”, los cuales son una manera rápida e informal de conectarte 
directamente con nuestros seguidores, para compartir contenido auténtico y momentos del detrás 
de escena mediante formatos versátiles, como textos, video y audio. Seguimos trabajando para 
lograr informar a la mayor cantidad de socios interesados y lograr formas más eficientes de 
transmitir contenido. 



 
 
 

 

 

1.2 Fan page de Facebook  

 

Se mantiene activa la fan page y en constante alimentación como espejo de la red de Instagram, 
permitiendo que nuestra comunidad allí se mantenga al tanto de las actividades diarias del club. 
Esta decisión se debe a que seguimos teniendo una comunidad allí de 4.495 seguidores. También 



tenemos una conexión entre ambas cuentas que nos permitirá la oportunidad de invertir en 
publicidad paga a través de Meta Business. Faltaban unos ajustes que logramos solventar en 
diciembre de 2024 y que ahora están listos para avanzar. 

 
1.3.-  X (Anterior Twitter)  
 
Se mantiene en crecimiento constante aunque lentamente  desde su recuperación, utilizándolo 
para publicaciones relevantes informativas sobre actividades del club. Tuvimos un break por 
situación país, pues estuvo bloqueado un tiempo considerable y puede usarse solo con VPN, pero 
igual lo seguimos trabajando como forma de difusión.  En la actualidad contamos allí con 3.933 
seguidores. 
 
1.4.-  Youtube. 
 
Como se informó  en el informe pasado, nuestra cuenta de YouTube  ha ido incrementando su 
actividad pues logramos publicar diversos videos de los eventos más relevantes de este período, 
lo cual ha permitido dar a conocer tanto dichas actividades y eventos como compartir, consultar 
y conservar un archivo histórico audiovisual de nuestra institución. 
 
Actualmente contamos con 223 suscriptores y 39 videos nada más en los últimos 4 meses se han 
logrado subir 8 videos de los eventos más relevantes, logrando alcanzar un promedio de 40 vistas 
por video. Seguimos trabajando para mejorar estas cifras, incluso utilizando como impulso a otras 
redes y medios con lo cual estamos seguros que seguiremos subiendo en suscripciones y 
visualizaciones. 
 
En el último año hemos visto resultados favorables con un crecimiento 100% orgánico, gracias a 
los cambios que pudimos chequear con los reportes anteriores. 
 
Es importante seguir buscando formas de comunicar que salgan del online y pasen al offline. 
Canales de difusión en whatsapp, mensajería, email marketing, entre otros, pueden ser 
soluciones para aquellos socios que todavía no se adaptan a la era de las redes sociales como 
Instagram, Facebook,  X y YouTube. 

 
Asimismo creemos que activar la campaña de Ads en la cual venimos trabajando va a ser un 
avance importante, pues nos permitirá ver cómo reaccionan nuestra comunidad y nuestras 
métricas a este cambio. 

 
Hemos visto una importante respuesta de los socios, teniendo métricas más destacadas 
principalmente en reels de recaps, es decir en aquellos videos donde se repasar y comparte los 
mejores momentos y eventos con participación de los socios, así como en aquellas publicaciones 
realizadas en colaboración con otras cuentas relacionadas con la institución.  
 



1.5.-  Programa Radial Sempre en Galiza 

Nuestro programa radial SEMPRE EN GALIZA ha ido creciendo en audiencia, gracias a la 
publicación del mismo en nuestra cuenta de Instagram, donde los programas se alojan de manera 
permanente. Este programa es escuchado incluso fuera del país y progresivamente ha ido 
captando el interés de la audiencia por ser una vía segura para mostrar temas de interés y conocer 
lo más actual en actividades, eventos y novedades en nuestra institución. 

Entre los logros más destacados del programa podemos mencionar, que el mismo ha logrado 
captar la atención de un mayor número de oyentes, gracias a su contenido variado y actual. 

SEMPRE EN GALICIA ha conseguido entrevistar a más de 300 invitados, con personalidades 
destacadas dentro y fuera de Galicia así como dentro de nuestra institución. 

El programa ha cubierto con éxito eventos importantes y noticias de interés brindando a los 
oyentes una perspectiva cercana de lo que sucede en nuestra institución y en Galicia, abarcando 
información de importancia para la población gallega de Venezuela. 

Tenemos el compromiso de consolidar al programa SEMPRE EN GALICIA como un espacio de 
preferencia para la comunidad de socios de la institución y de los gallegos residentes en nuestro 
país. 

 

1.6.- Boletín “Somos Hermandad”  

El cambio de imagen del boletín "Somos Hermandad", realizado en octubre de 2023, ha 
proporcionado mejoras en varios aspectos: 
 
- Su mayor atractivo visual lo que hace más agradable de leer. 
 
- La información está organizada con una mejor diagramación. 
 
- La actualización del diseño y contenido del boletín demuestra el compromiso del Club con la 
comunicación de calidad con sus socios y demás públicos, lo que refuerza la imagen de la 
institución. 
 
Hemos podido notar que los grupos culturales, deportivos e institucionales que hacen vida en la 
Hermandad Gallega solicitan que sus actividades y eventos aparezcan reseñadas en este medio, lo 
cual nos permite inferir el impacto positivo que ha tenido el cambio de imagen del boletín "Somos 
Hermandad". Este medio ha aportado una mejora significativa en la comunicación del Club,  lo que 
se traduce en una mayor conexión con los socios, una mayor visibilidad de la institución y una 
imagen más profesional y atractiva. 
 



 

1.7.- Pantallas de TV de 42” y 50” 

Nuestra red de pantallas de TV ha sido fundamental para ampliar la visibilidad y alcance de 
nuestros anuncios y con la incorporación reciente de las nuevas pantallas de 50” tanto en la nueva 
recepción del estacionamiento como la ubicada en servicios médicos, hemos podido llegar a un 
mayor número de socios y visitantes, ya que las comunicaciones se muestran de forma visible y 
atractiva en diferentes puntos. 
 
Como aspecto novedoso se destaca la publicación de videos en aquellos TV de mayor formato, y 
con los videos hemos logrado dar a conocer de forma más atractiva y dinámica información, 
principalmente institucional y resúmenes de nuestros eventos más destacados en el año.  
 
Contar con las pantallas de TV nos ha permitido generar una comunicación de refuerzo y más  
efectiva, transmitiendo mensajes de forma clara y directa, tanto para anunciar actividades como 
para recordar y reforzar de manera permanente normas de comportamiento, horarios de 
actividades, métodos de pago entre otros, lo cual es indispensable para generar un cambio de 
actitud más positivo y responsable en nuestra comunidad. 
 
En resumen, la red de pantallas de TV continúan siendo un recurso valioso para ampliar las 
comunicaciones, promociones y experiencias de los socios, contribuyendo a fortalecer la imagen 
y presencia de la institución en su comunidad. 
 
 
1.8.- Nueva Página Web 
 
Finalizando este año hemos publicado nuestra nueva página web, con un diseño más intuitivo y 
fácil de navegar mejorando la experiencia del usuario, esperando incrementar el número de 
visitantes que pasan en la página y su interacción con el contenido. 
 
Esta nueva página web cuenta con características como:  
 
- Contenido Actualizado, donde hemos Incluido información totalmente actualizada y relevante 
en concordancia con lo publicado en nuestras redes sociales, para mantener una mayor 
información, así como el interés de los socios y atraer a nuevos visitantes. 
 
-Se publicó el histórico de las Juntas Directivas de la institución desde su fundación. 
 
-Incorporación permanente de los 4 últimos boletines  “Somos Hermandad”, que se mantendrán 
alojados en la página para comodidad del usuario.  
 



- Esta página cuenta con una estética más atractiva, con un diseño moderno, colorido y 
profesional, generando una mayor impresión positiva en los visitantes. 
 
 - Mejoras en la velocidad de carga de la página lo cual resulta en una menor tasa de rebote y 
una experiencia de navegación más satisfactoria. 
 
- Disponemos de una mayor facilidad para actualizaciones, pudiendo realizarse incluso 
diariamente, utilizando un sistema de gestión de contenido que permite que los responsables de 
esta área realicen actualizaciones fácilmente sin necesidad de conocimientos técnicos 
avanzados. 
 
- Se mantienen las funciones de reservas en línea y además contamos con formularios 
actualizados en formato pdf editable, para que el usuario llene sus planillas desde la comodidad 
de su ordenador. 
 
Se espera en el corto plazo incluir los siguientes servicios. 
-Incluir servicio de chat para responder preguntas en línea 
-Incluir el acceso a una aplicación exclusiva de la Hermandad Gallega para los dispositivos 
móviles.  
 
 
 

DIRECCIÓN DE CULTURA 
 
Durante el período comprendido entre Enero 2024 y Diciembre 2024, la Dirección de Cultura de 
la Hermandad Gallega de Venezuela ha desarrollado una serie de acciones dirigidas a promover y 
divulgar nuestras raíces, así como a coordinar actividades culturales y recreativas para el disfrute 
de nuestros socios. 
 
En este sentido, a continuación se presenta una descripción detallada, no solo de las actividades, 
sino también, de los logros alcanzados por nuestra Dirección durante el período antes 
mencionado. 
 
Es importante señalar que la Dirección de Cultura coordina y apoya las actividades que realizan 
todos los grupos y organizaciones que se encuentran adscritas a esta Dirección, y 
adicionalmente, colabora en la organización de cualquier actividad de la Dirección que lo 
requiera. En este sentido, entre los grupos y organizaciones adscritos a la Dirección de Cultura se 
encuentran: 
 
Grupos Folklóricos: 
Grupo de Danzas Lembranzas. 



Grupo de Danzas Semente Nova. 
Grupo de Danzas Eiras Nosas. 
Grupo de Gaitas Xuntanzas Fillos de Ourense. 
 
Grupos de Teatro: 
Grupo de Teatro Rosalía de Castro. 
Grupo de Teatro Juvenil Conexión Pelegrin. 
Grupo Coral Aires Galegos. 
Grupo de Protocolo Rosalía de Castro. 
Colegio Castelao. 
 
A continuación, encontrará una breve descripción de las actividades y logros obtenidos por cada 
uno de ellos: 
 
 
1.- GRUPOS FOLKLÓRICOS 
 
En esta categoría encontramos con 4 Grupos Folklóricos: en los cuales participan un total de 141 
personas entre niños y jóvenes. 
 
Grupo de Danzas Lembranzas: 70 bailarines. 
Grupo de Danzas Semente Nova: 35 bailarines. 
Grupo de Danzas Eiras Nosas: 20 bailarines. 
Grupo de Gaitas Xuntanzas Fillos de Ourense: 16 músicos. 
 
Estos 4 Grupos se han mantenido activos durante todo este periodo, realizando cada uno de 
ellos, al menos 2 ensayos por semana, aun cuando en algunos casos el número de ensayos ha 
sido mayor debido a la participación en eventos de gran envergadura tales como: el “XLII Festival 
de Danzas Folklóricas Internacionales”, el “III Festival Europeo de danzas folklóricas” y el “II 
Festival Europeo de danzas folklóricas Infantil”. Ese esfuerzo y disciplina les ha permitido 
participar también en numerosas actividades y eventos, entre los que podemos mencionar: 
 
“Festival Viva Venezuela”•(16-05-2024) Plaza de los Museos, Bellas Artes, Caracas. 
 
“III Festival Europeo de danzas folklóricas” (01-06-2024) HG Maripérez. 
 
“II Festival Europeo de danzas folklóricas Infantil” (08-06-2024) HG Maripérez. 
 
“Camino de Santiago” (20-07-2024) Municipio el Hatillo, Caracas. 
 
“Romería de Santiago Apóstol” (24-07-2024) HG Valle Fresco. 
 



“Misa de en honor a la Virgen del Carmen” (21-07-2024) HG Maripérez. 
 
“Romería de la Virgen del Carmen” (06-10-2024) HG Valle Fresco. 
 
Homenaje al Maestro Gaitero “Víctor Castor Cachafeiro Bugallo” (19-10-2024) HG Maripérez. 
 
“II Encuentro Cultural de Centros Españoles en Venezuela” FECEVE (16-10-2024) HG Maripérez. 
 
“VIII Fiesta Medieval” (16-11-2024) HG Maripérez. 
 
Presentación de la Pieza que participaría en el “XLII Festival de Danzas Folklóricas 
Internacionales” (22-11-2024) HG Maripérez. 
Especial Grupo de Danzas Lembranzas “XXV Años Dejando Huellas” (23-11-2024) HG Maripérez. 
 
“XLII Festival de Danzas Folklóricas Internacionales” (30-11-2024) Club Hebraica de Caracas. 
Exposición de pintura “Entre dos Aguas” del artista gallego Andrés Reza (21-11-2024) HG 
Maripérez. 
 
“Fiesta en Honor a la Nuestra Sra. de la Pena y Nuestra Sra. de los Volcanes” (01-12-2024) Hogar 
Canario Caracas. 
 
Presentación de la pieza que representó a la Hermandad Gallega de Venezuela en el “XLII Festival 
de Danzas Folklóricas Internacionales” (06-12-2024) HG Maripérez. 
 
A continuación, se presenta un cuadro resumen, en el cual se muestra el número de eventos 
realizados por cada una de nuestras agrupaciones folklóricas durante el período Mayo 2024-
Diciembre 2024. 
 

 Grupo de Danzas 
Lembranzas 

Grupo de Danzas 
Semente Nova 

Grupo de Danzas 
Eiras Nosas 

Grupo de Gaitas 
Xuntanzas 

Participación en 
Eventos 

8 10 3 11 

 
 
Además de valorar la participación de nuestros Grupos Folklóricos en todos los eventos antes 
mencionados, es necesario señalar uno en particular, y es la participación del Grupo de Danzas 
Semente Nova en el “XLII Festival de Danzas Folklóricas Internacionales”. Este Festival, 
organizado por La Republica Checa, se llevó a cabo en las instalaciones del Club Hebraica, el 30-
11-2024. En esta ocasión, nuestro Grupo de Danzas Semente Nova, representando a la 
Hermandad Gallega de Venezuela se hizo acreedor de varios galardones, entre los que se 
encuentran: 
 



2do Lugar en Danza. 
1er Lugar en Fotografía. 
2do Lugar en Música. 
3er Lugar en Estampa. 
 
 
2.- GRUPOS DE TEATRO 
 
La Hermandad Gallega de Venezuela cuenta en la actualidad con dos Grupos de Teatro activos, el 
Grupo de Teatro Rosalía de Castro, dedicado a la actividad teatral con adultos; y el Grupo de 
Teatro Juvenil Conexión Pelegrin, orientado a niños y jóvenes. 
 
2.1.- Grupo de Teatro Rosalía de Castro. 
 
El Grupo de Teatro Rosalía de Castro se encuentra bajo la dirección de Anthony Castillo, y cuenta 
actualmente con 20 miembros. 
 
Durante el período comprendido entre Mayo 2024 y Diciembre 2024, el Grupo de Teatro Rosalía 
de Castro, se  dedicó con esmero a la selección y montaje de la Obra “Cupo Limitado” de Tomas 
Urtusástegüi (Versión y Dirección de Anthony Castillo) con la cual la Hermandad Gallega participó 
en el “XXXI Festival de Teatro Interclubes”, que este año fue organizado por el Centro Portugués, 
 
En este sentido, es importante destacar que, la participación del Grupo de Teatro Rosalía de 
Castro en el “XXXI Festival de Teatro Interclubes” representando a la Hermandad Gallega de 
Venezuela con la obra “Cupo Limitado” obtuvo varios de los galardones y nominaciones  más 
importantes, entre los premios obtenidos se encuentran: 
 
Premios: 
Mejor Obra “Cupo Limitado” 
Mejor Obra elegida por los Clebes “Cupo Limitado” 
Mejor Director “Anthony Castillo” 
Mejor Producción “Arianna Savio” 
Mejor Escenografía “Anthony Castillo” 
Mejor Iluminación “Poleo Aloisi” 
Reconocimiento especial “Gaizka Cano” 
 
Nominaciones: 
Mejor Vestuario “Gerry Gil” 
Mejor Musicalización “Iván Gozon” 
Mejor Actriz de Reparto “Teresa Sávio y Maricarmen Agüero” 
Mejor Actor de Reparto “Antonio Piñon” 
 



Además de su participación en el “XXXI Festival de Teatro Interclubes”, el Grupo de Teatro 
Rosalía de Castro participó en otras actividades durante el período Mayo 2024-Diciembre 2024: 
 
Presentación de la obra “Cupo Limitado” ganadora del XXXI Festival de Teatro Interclubes (04-07-
2024) (26-07-2024)  HG Maripérez. 
 
Presentación de la obra “Cupo Limitado” ganadora del XXXI Festival de Teatro Interclubes (16-08-
2024) Centro Ítalo Venezolano. 
 
VI Encuentro de Teatro Breve Interclubes 2024, con la obra “Ámame” Original de Antonio Piñón 
y Dirigida por Anthony Castillo (11-10-2024) la misma se presentó en las 6 sedes del circuito que 
le correspondió a la Hermandad Gallega de Venezuela. 
 
Presentación de la Obra “Ámame” (01-11-2024) Centre Catalá. 
 
Presentación de la Obra “Cuento de Navidad” de Charles Dickens, Versión Anthony Castillo. 
Dirección Gryselt Parra y Anthony Castillo. (15-12-2024) HG Maripérez. 
 
2.2.- Grupo de Teatro Juvenil Conexión Peligrin. 
 
El Grupo de Teatro Juvenil Conexión Pelegrin se encuentra bajo la Dirección de Gryselt Parra 
Peña, y actualmente cuenta con 12 integrantes. 
 
Además de las los ensayos semanales y de las distintas actividades planificadas durante los 
mismos, el Grupo de Teatro Juvenil Conexión Peligrin tuvo la oportunidad de presentarse en 
varias oportunidades el período Mayo 2024-Diciembre 2024: 
 
Presentación de la Obra “Chismes con Maní” basada en la obra original “Chismes de las Mujeres” 
de Carlos Goldoni. Dirección Gryselt Parra (21-072024) HG Maripérez. 
 
Presentación de la Obra “Cuento de Navidad” de Charles Dickens, Versión Anthony Castillo. 
Dirección Gryselt Parra y Anthony Castillo. (15-12-2024) HG Maripérez. 
 
 
2.3.- Grupo Coral Aires Galegos. 
 
El Grupo Coral Aires Galegos se encuentra bajo la dirección del Maestro Alexander Hudec, y 
actualmente cuenta con 15 miembros. Durante el período Mayo 2024-Diciembre 2024 ha 
realizado las siguientes presentaciones: 
 
Día de las Letras Gallegas “Homenaje a Luisa Villalta” (31-05-2024) HG Maripérez. 
 



“Romería de Santiago Apóstol” (24-07-2024) HG Valle Fresco. 
 
Homenaje al Maestro Gaitero “Víctor Castor Cachafeiro Bugallo” (19-10-2024) HG Maripérez. 
 
“Concierto de Navidad” junto a la Orquesta Afrovenezolana 23 de enero, Dirigida por los 
Maestros William Isaac y Marcos Mendoza (08-12-2024) <HG Maripérez. 
 
 
2.4.- Gimnasio Vocal. 
 
El Gimnasio Vocal dirigido por el Maestro Alexander Hudec, fue integrado al Grupo Coral Aires 
Galegos desde el mes de Mayo de 2024. 
 
 
2.5.- Grupo de Protocolo Rosalía de Castro. 
 
El Grupo de Protocolo Rosalía de Castro ha continuado con su formación, y esto le ha permitido 
participar en actividades de diversa índole organizadas por las distintas Direcciones de la 
Hermandad Gallega, actualmente cuenta con 20 integrantes. Entre las actividades en las que ha 
participado, tanto en el Teatro Rosalía de Castro, como en otros espacios de la HG durante el 
período Mayo 2024-Diciembre 2024 se encuentran: 
 
Participación en actividades realizadas en el Teatro Rosalía de Castro: 
 
“Acto día de las Madres” Colegio Castelao (10-05-2024) 
 
“III Festival Europeo de danzas folklóricas” (01-06-2024) 
 
“II Festival Europeo de danzas folklóricas Infantil” (08-06-2024) 
 
Presentación de la Obra de Teatro “El Tejedor” (30-06-2024) 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Cupo Limitado” XXXI Festival de Teatro Interclubes (04-07-
2024) 
 
“Graduación Colegio La Santísima Trinidad” (15-07-2024) 
 
“Graduación Colegio Nuestra Sra. De las Mercedes” (16-07-2024) 
 
“Graduación Colegio 12 de Febrero” (17-07-2024) 
 
 “Graduación Colegio Castelao” (18-07-2024) 



 
“Muestra Flamenca” (19-07-2024) 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Chismes con Maní” (21-072024). 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Cupo Limitado” XXXI Festival de Teatro Interclubes (26-07-
2024) 
 
“VI Encuentro de Teatro Breve de Interclubes” (11-10-2024) 
 
Homenaje al Maestro Gaitero “Víctor Castor Cachafeiro Bugallo” (19-10-2024) 
 
Presentación de la Pieza que participaría en el “XLII Festival de Danzas Folklóricas 
Internacionales” (22-11-2024) 
 
Especial Grupo de Danzas Lembranzas “XXV Años Dejando Huellas” (23-11-2024) 
 
Presentación de la pieza que representó a la Hermandad Gallega de Venezuela y obtuvo el 2do 
Lugar en “XLII Festival de Danzas Folklóricas Internacionales” (06-12-2024) 
 
“Mi Mundo es Flamenco” (07-12-2024) 
 
“Concierto de Navidad” (08-12-2024) 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Cuento de Navidad” (15-12-2024) 
 
Elección “Reina del Cacao Venezolano” (18-11-2024) 
 
Evento “El Mundo es un Balón” ensayo (09-12-2024) 
 
Evento “El Mundo es un Balón” (10-12-2024) 
 
 
Participación en actividades en la Hermandad Gallega: 
 
“Miss Hermandad” (04-05-2024) 
 
Fiesta Aniversario “64 Años de la Hermandad Gallega de Venezuela” (12-10-2024) 
 
“II Encuentro Cultural de Centros Españoles en Venezuela” FECEVE (16-10-2024) 
 
“VIII Fiesta Medieval” (16-11-2024) 



 
“Encendido de la Navidad” (29-11-2024) 
 
“Bazar Navideño 2024” (06-12-2024 y 07-12-2024) 
 
 
3.- COLEGIO CASTELAO. 
 
Otra organización que se encuentra adscrita a la Dirección de Cultura, y que ha contado con todo 
el apoyo, no solo de esta Dirección, sino de toda la Junta Directiva es el Colegio Castelao. 
 
Durante el período Mayo 2024-Diciembre 2024 continuamos con el apoyo del Lic. Luis Morales 
(Asesor Externo especializado en Centros Educativos) esto nos ha permitido mejorar los procesos 
existentes y hacerlos más fluidos y eficientes; este trabajo se llevó a cabo conjuntamente con el 
Director, el Comité de Presupuesto electo, y el Personal del Departamento de Administración de 
la Hermandad Gallega.  
 
Durante la planificación del año académico (2024-2025) se tomaron distintas medidas, no solo 
en relación con el ajuste de la cuota mensual, sino también en relación con la Dirección del 
Colegio. En cuanto a este último aspecto, se tomó la decisión de contratar a un nuevo Director 
que contara con las credenciales y características personales que nos permitieran fortalecer el 
nivel académico de nuestro Colegio en todos los ámbitos. En este sentido, y después de un 
exhaustivo proceso de selección, el Colegio Castelao cuenta con un nuevo Director desde el 16-
09-2024, el Dr. Gustavo León. 
 
En relación al ajuste de la cuota mensual para el año académico 2024-2025, se llevó a cabo un 
análisis económico que nos permitió establecer la nueva estructura de costos, este 
procedimiento se realizó conjuntamente con el Asesor Externo, el Comité de Presupuesto electo, 
y el Personal del Departamento de Administración de la Hermandad Gallega. En relación con la 
aprobación de dicha estructura de costos para el año académico (2024-2025) se realizaron 3 
Asambleas de Padres, sin contar, en ninguna de ellas con el quórum suficiente para la toma de 
decisiones, por tal razón, se remitió al SUNDDE la documentación necesaria para el 
establecimiento de la nueva cuota mensual. 
 
Una vez consignada toda la documentación, la SUNDDE en fecha 21 de agosto de 2024, aprobó 
según OFICIO No: SUNDDE/ICGPJ-2024-0009 que: “el monto correspondiente al pago de las 
mensualidades del periodo 2024-2025 será de ciento quince con 07/100 dólares (115,07) USD” 
 
Paralelamente, se ha estado trabajando en los procesos académico-administrativos, necesarios 
para cumplir con todos los requerimientos establecidos por el Ministerio de Educación, entre 
ellos podemos citar: el Manual de Convivencia y el Manual Descriptivo de Cargos. 
 



En la actualidad, el Colegio Castelao cuenta con un Total de 400 alumnos, 33 docentes, 8 
administrativos y 2 obreros. 
 
Por otra parte, además de brindar apoyo en actividades de índole administrativo, la Dirección de 
Cultura también ha promovido acciones dirigidas a fortalecer la formación de nuestros 
estudiantes. Entre las más resaltantes podemos mencionar las siguientes: 
 
Incorporación de un nuevo curso a las Clases de Gallego (6to Grado) para poder dar continuidad 
a los niños que se han venido formando desde 3er Grado. Esto significa que, el Colegio Castelao 
cuenta con clases de Idioma Gallego en 3ero, 4to, 5to y 6to Grado. 
 
Proyecto CHGMUN. El apoyo a los estudiantes que participan en el Modelo de Naciones Unidas 
se amplía a todos los socios de la Hermandad Gallega que quieran participar y cumplan las 
condiciones, para ello se iniciaran las Clases especiales dirigidas únicamente a la formación para 
la participación en el Modelo. Los martes y jueves de 3:00 pm a 4:30 pm en el Colegio Castelao. 
 
Continúan las clases de inglés, desde Educación Inicial hasta 5to Año, a cargo del Centro de 
Idiomas Berlitz de Venezuela CA. 
 
Continua la formación en el área Financiera, a través del programa “Finanzas en m Escuela” a 
cargo de la empresa VAL-U. 
 
Continúa la formación en el área de Robótica a cargo de la empresa FG Flash Computers. 
 
3.1.- Programación de Charlas y Conferencias especiales dirigidas a padres y maestros.  
 
Durante este periodo se realizaron las siguientes: 
 
“Familia, Seguridad y Paz” (14-10-2024) 
“Mediación de Conflictos y Establecimiento de Límites” (25-11-2024) 
 
Otras Actividades Coordinas por la Dirección de Cultura. 
Mayo 2024-Diciembre 2024. 
 
La Dirección de Cultura ha organizado y promovido diversas actividades dirigidas a beneficiar 
tanto a los Grupos culturales adscritos a esta Dirección, como a todos los socios de la Hermandad 
Gallega. Entre estas actividades podemos mencionar las siguientes: 
 
Día de las Letras Gallegas “Homenaje a Luisa Villalta”. 
(31-05-2024) 
 
"Primera Comunión Colegio Castelao”. 



(15-06-2024) 
 
Curso “Protocolo y etiqueta para eventos” 
(03-10-2024) 
Dictado por: José Antonio Poleo Aloisi. 
 
Conversatorio sobre el libro “Caracas. Historia de una Ciudad”. 
Por el Historiador Rafael Arráiz Lucca. 
(27-10-2024) 
 
Clase de “Costura de Casquetes” 
(09-11-2024) 
Dictado por: Mary Crespo 
 
Exposición de pintura “Entre dos Aguas” del artista gallego Andrés Reza. 
(21-11-2024) 
 
Catequesis-Primeria Comunión Colegio Castelao 2025 
(21-10-2024 / 05-2025) 
Dictado por la Sra. Teresa Crespo. 
No. de participantes: 20 
2 horas por semana 
 
Además de las actividades ya mencionadas, es necesario destacar una actividad de gran 
importancia para nuestros socios en general y para los integrantes de nuestros Grupos 
Folklóricos en particular, el “Obradoiro de Pandereta e Canto”. Este Obradoiro, se llevó a cabo 
entre el 14 de y el 25 de octubre de 2024, estuvo a cargo del Profesor Calixto Alban, y el mismo 
fue posible gracias a la colaboración de la Xunta de Galicia. Este Obradoiro nos permitió 
materializar la creación del nuevo Grupo de Pandereteiras, el cual estará bajo la Dirección de 
Lucia Bugallo y Diego Volpe. 
 
3.2.- Eventos realizados en el Teatro Rosalía de Castro. 
Mayo 2024-Diciembre 2024. 
 
Durante el período comprendido entre Mayo y Diciembre de 2024, el Teatro Rosalía de Castro 
fue sede de múltiples eventos, tanto internos como externos. Entre ellos se encuentran: 
 
“Acto día de las Madres” Colegio Castelao (10-05-2024) 
 
“III Festival Europeo de danzas folklóricas” Grupo de Danzas Lembranzas (01-06-2024) 
 
“II Festival Europeo de danzas folklóricas Infantil” Grupo de Danzas Lembranzas (08-06-2024) 



 
Presentación de la Obra de Teatro “El Tejedor” (30-06-2024) 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Cupo Limitado” Grupo de Teatro Rosalía de Castro. XXXI 
Festival de Teatro Interclubes (04-07-2024) 
 
“Graduación Colegio La Santísima Trinidad” (15-07-2024) 
 
“Graduación Colegio Nuestra Sra. De las Mercedes” (16-07-2024) 
 
“Graduación Colegio 12 de Febrero” (17-07-2024) 
 
 “Graduación Colegio Castelao” (18-07-2024) 
 
“Muestra Flamenca” Escuela de Flamenco HG (19-07-2024) 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Chismes con Maní” Grupo de Teatro Juvenil Conexión 
Pelegrin (21-072024). 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Cupo Limitado” Grupo de Teatro Rosalía de Castro. Ganadora 
del  XXXI Festival de Teatro Interclubes (26-07-2024) 
 
“VI Encuentro de Teatro Breve de Interclubes” (11-10-2024) 
 
Homenaje al Maestro Gaitero “Víctor Castor Cachafeiro Bugallo” (19-10-2024) 
 
Presentación de la Pieza que participaría en el “XLII Festival de Danzas Folklóricas 
Internacionales” Grupo de Danzas Semente Nova (22-11-2024) 
Especial Grupo de Danzas Lembranzas “XXV Años Dejando Huellas” (23-11-2024) 
Presentación de la pieza que representó a la Hermandad Gallega de Venezuela en él y obtuvo el 
2do Lugar en “XLII Festival de Danzas Folklóricas Internacionales” Grupo de Danzas Semente 
Nova (06-12-2024) HG Maripérez. 
 
“Mi Mundo es Flamenco” Escuela de Flamenco HG (07-12-2024) 
 
“Concierto de Navidad” La Coral Aires Galegos junto a la Orquesta Afrovenezolana 23 de enero, 
(08-12-2024) 
 
Presentación de la Obra de Teatro “Cuento de Navidad” Grupo de Teatro Conexión Pelegrin y 
Grupo de Teatro Rosalía de Castro (15-12-2024) 
 
Elección “Reina del Cacao Venezolano” (18-11-2024) 



 
Evento “El Mundo es un Balón” ensayo (09-12-2024) 
 
Evento “El Mundo es un Balón” (10-12-2024) 
 
A continuación, se presenta un cuadro resumen, en el cual se muestra el número de eventos 
realizados en el Teatro Rosalía de Castro tanto internos como externes (alquileres) durante el 
período Mayo 2024-Diciembre 2024. 
  

 Eventos Internos Eventos Externos 
Teatro Rosalía de 

Castro 17 6 

 
Además de los eventos mencionados anteriormente, en nuestro Teatro Rosalía de Castro, 
también se realizaron proyecciones de “Cine Español” para nuestros socios del Centro de Día 
Santiago Apóstol, así como, proyecciones de “Cine Infantil y Juvenil” para los más pequeños de 
nuestra sociedad. 
 
A continuación, se presenta un cuadro resumen, en el cual se muestra el número de películas 
proyectadas en el Teatro Rosalía de Castro durante el período Mayo 2024-Diciembre 2024. 
 
  

 Ciclo de Cine Español Cine Infantil y Juvenil 
No .de Películas 

Proyectadas 
7 6 

 
 
4.- INGRESOS ECONÓMICOS DE LA DIRECCIÓN DE CULTURA. 
 
Mayo 2024-Diciembre 2024. 
 
La Dirección de Cultura de la Hermandad Gallega de Venezuela ha recibió ingresos económicos 
por distintas vías durante el período comprendido entre Mayo 2024 y Diciembre de 2024. 
 
Los Ingresos más representativos provienen del alquiler del Teatro Rosalía de Castro, para la 
realización de eventos privados y públicos, estos últimos con un beneficio especial para los 
socios de nuestra institución. 
 
A continuación se presenta un cuadro resumen en el cual se muestran los ingresos económicos 
percibidos por el alquiler del Teatro Rosalía de Castro (Mayo 2024-Diciembre 2024). 
 

EVENTO Monto en $ 



Obra de Teatro “El Tejedor” 
(30-06-2024) 630 

Graduación “Colegio La Santísima Trinidad” 
(15-07-2024) 

2.000 

Graduación “Colegio Nuestra Sra. De las Mercedes” 
(16-07-2024) 

2.000 

Graduación “Colegio 12 de Febrero” 
(17-07-2024) 

2.000 

Elección “Reina del Cacao Venezolano” 
(18-11-2024) 

3.000 

“El Mundo es un Balón” ensayo 
(09-12-2024) 

185 

“El Mundo es un Balón” ensayo 
(10-12-2024) 400 

TOTAL 10.215 
 
 
Otros ingresos económicos que ha recibido la Dirección de Cultura durante este periodo 
provienen de los siguientes conceptos: 
 
Mensualidad de los Integrantes del Grupo de Teatro Juvenil Conexión Pelegrin. 
12 integrantes. 
(09-2022/Actual) 
 
Es importante destacar que el monto percibido por estas actividades, es cobrado y registrado 
directamente por el Departamento de Administración de la Hermandad Gallega. 
 
 
5.- TRABAJOS DE MEJORAMIENTO DEL TEATRO ROSALÍA DE CASTRO. 
 
MAYO 2024-DICIEMBRE 2024. 
 
Para poder mantener el buen funcionamiento del Teatro Rosalía de Castro, es necesario llevar a 
cabo una serie de tareas de distinta índole. Para ello, al igual que durante el período anterior, 
contamos con el apoyo incondicional de la Dirección de Mantenimiento, de la Secretaría General, 
y del Gerente General, el Sr. Gerardo Pardo, adicionalmente, también fue necesario la 
contratación de especialistas en el área de iluminación y sonido para poder obtener los mejores 
resultados. Entre los trabajos realizados se encuentran: 
 
Adquisición de 2 Maniquíes para ser colocados en el lobby del Teatro (fueron vestidos con trajes 
típicos). 
 



Reparación de 12 premios pertenecientes a distintas agrupaciones culturales, ubicados de la 
vitrina del lobby. 
 
Colocación de cerraduras en la vitrina de premios del lobby. 
 
Reorganización de la vitrina de premios del lobby y asignación de un espacio especial dedicado a 
“Víctor Castro Cachafeiro”. 
 
Reparación de 4 circuitos de las barras eléctricas de la sala. 
 
Reparación de 28 bombillos de las lámparas de espectáculo de la sala. 
 
Adquisición de 20 metros de cable DMX para manejo de la consola a distancia. 
 
Adquisición e instalación de 6 cámaras las cuales fueron colocadas en sala. 
 
Adquisición de 4 Stands o parales para micrófonos. 
 
Adquisición de 3 micrófonos head set. 
 
Adquisición de un Pódium de acrílico con identificadores removibles, 
 
Adquisición de 20 chalecos para ser utilizados por el Grupo de Protocolo Rosalía de Castro. 
 
Adquisición de porta carnets para ser utilizados por el Grupo de Protocolo Rosalía de Castro. 
 
Reparación y colocación de rodapiés en el borde de las escaleras de la sala. 
 
Reparación del Escenario. 
 
Reparación de la cerradura de la puerta del camerino de caballeros. 
 
Se ordenaron y limpiaron los depósitos ubicados en la parte alta de los camerinos. 
 
Colocación de racks para vestuario en depósitos y camerinos. 
 
Se organizó y limpio en varias oportunidades el backstage. 
Se organizó y limpió el depósito perteneciente al Grupo de Teatro Juvenil Conexión Pelegrin. 
 
Adicionalmente, es importante destacar que la Dirección de Cultura, además de velar por el 
mantenimiento y el bien funcionamiento de los espacios del Teatro Rosalía de Castro, también se 
ocupa de otros espacios en los cuales nuestros Grupos Culturales realizan actividades durante la 



semana. En este sentido, se realizó un mantenimiento profundo a todos estos espacios, el cual  
incluyo pintura, cambio de luminarias, arreglo de aires acondicionados, colocación de 
identificadores, colocación de ventiladores, entre otros. Los espacios atendidos fueron: 
 
Salón Breogan. 
Salón Joselo Ferreira. 
Salón No 3 del Palco. 
Salón No 4 del Palco. 
Salón No 5 del Palco. 
 
 
 
 

DIRECCIÓN DE DEPORTES  
 
Durante el período comprendido entre el 1 de enero y 31 de mayo de 2024 se continuaron los 
esfuerzos que se venían realizando para el impulso y crecimiento de las disciplinas deportivas de 
la Institución. Mediante la adquisición de nuevos implementos deportivos y contratación de 
nuevo personal reforzamos aún más la práctica de las diferentes escuelas de disciplinas 
deportivas. 
 
1.- ESCUELAS DEPORTIVAS. 
 
Contamos con diferentes opciones de Escuelas Deportivas para nuestros socios. 
 
Fútbol 
Escuelita de Futbol,  
Fútbol Femenino,   
Futbol Galicia   
Futbol 1ra categoría. 
 
Deportes Acuáticos 
Natación escuelita, 
 Pre-equipo, Equipo,   
Federados, Master,  
Natación Terapéutica,  
Natación Artística  
Water Polo. 
Deportes de Raqueta 
Tenis de Campo,  
Tenis de Mesa  



Frontón 
 
Artes Marciales 
Kárate   
Hapkido 
 
1.5.- Otras Escuelas 
 Voleibol  
 Ajedrez 
 
Universo total de atletas inscritos en Escuelas Deportivas:  621 
Recientemente se abrió la escuela de Frontón. 
 
Logros Alcanzados 
 
1.1.- Fútbol 
 
Durante el año 2024 el futbol campo de la Hermandad Gallega de Venezuela estuvo conformado 
por ocho (08) categorías, las cuales realizaron sus entrenamientos en el Colegio La Salle, de 
Lunes a Jueves de 6:30PM  a 8:00pm.   Participaron en las diferentes ligas según las edades 
respectivas a cada categoría. Entre los torneos a los que nuestros jugadores representaron al 
club, destacamos para las categorías base y formativas de la institución (Sub-8, Sub-10, Sub-12, 
Sub-14, Sub-16 y Sub-18) en la Liga Canguro Diamante de la Asociación de Distrito Capital, Liga 
Colegial de Caracas, y la Liga Cesar Del Vecchio, por su parte la categoría Sub-20 participo en la 
Liga de la Asociación de Distrito Capital. Por último  nuestra categoría libre (Adultos) apuntó su 
participación en la Liga Deportiva Estudiantil de Venezuela (LIDES), todas teniendo gran 
progresión en la formación de nuestros atletas y fomentando valores integrales para el 
crecimiento de grandes personas. 
 
Entre los resultados deportivos destacados durante este periodo, se puede mencionar los 
siguientes logros en los diferentes torneos: 
 
Sub-8:  
En cuanto a la Liga Diamante de la Asociación de Distrito Capital en los torneos Apertura y 
Clausura se posiciono en los Cuartos de Final de la Liga Amistad, mientras que en la Liga Colegial 
de Caracas se obtuvo el tercer lugar de la Recopa, obteniendo un crecimiento exponencial a lo 
largo del año deportivo que inicia una gran formación para los más pequeños de nuestra 
institución. 
 
 
 



Sub-10:  
En cuanto a esta categoría durante el torneo Apertura escribió su nombre en los cuartos de final 
de la Liga Canguro Diamante, mientras que en el Clausura se avanzó hasta las seminales de la 
Liga Amistad, mientras que en la Liga Colegial de Caracas su participación estuvo hasta los 
cuartos de finales dela Supercopa y por último se obtuvo en la Liga Cesar Del Vecchio se obtuvo 
el Subcampeonato, logrando un año deportivo con grandes actuaciones en los diferentes torneos 
y que sin duda ha funcionado para el crecimiento de nuestros atletas que continúan hacía de 
nuestro club un equipo competitivo. 
 
Sub-12:  
Para esta categoría durante el torneo Apertura y Clausura de la Liga Canguro Diamante el camino 
estuvo hasta los cuartos de final de la Liga Amistad, por su parte en la Liga Colegial de Caracas se 
consagró en el cuarto lugar de la Supercopa. Por último en la Liga Cesar Del Vecchio se 
coronaron campeones de la competición. Dicha categoría mostró su evolución a lo largo del año, 
afianzándose como equipo y logrando grandes resultados que hizo finalizar el año de la mejor 
manera posible, además el crecimiento individual y colectivo se hizo notar en cada partido. 
 
Sub-14:  
En el torneo Apertura de la Liga Diamante pudo clasificar hasta los cuartos de final de la 
Supercopa, por lo que en el torneo Clausura llego hasta la misma instancia pero en la Liga 
Amistad. Para la Liga Colegial de Caracas esta categoría participo con dos equipos.  El primero de 
ellos finalizo su participación en Semifinales  obteniendo el tercer lugar de la Supercopa.  
 
El segundo también llegó a las instancias de Semifinales para obtener el tercer lugar, y por su 
parte en la Liga Cesar del Vecchio la categoría pudo estar entre los cuatro mejores del torneo, 
teniendo un año de altibajos, donde la participación tuvo puntos muy elevados y otros de 
muchísimo crecimiento individual y colectivo. 
 
Sub-16: 
 En la Liga Canguro Diamante entre los torneos Apertura y Clausura se participó hasta los cuartos 
de final de la Liga Amistad, mientras que en la Liga Colegial de Caracas se inscribieron dos 
equipos. El primero de ellos pudo participar hasta semifinales de la Supercopa y el segundo 
equipo pudo obtener el Subcampeonato. Por último en Liga Cesar Del Vecchio se coronaron 
Campeones del torneo, obteniendo un año de progresión a lo largo de los torneos, donde los 
resultados terminaron consolidando a un grupo de jugadores que los caracterizó por el trabajo, 
sacrificio y la constancia durante la temporada. 
 
Sub-18:  
En la última categoría de jugadores en formación competitiva del club, en el Torneo Apertura de 
la Liga Diamante se consagraron Subcampeones de la Liga Amistad, mientras que en el torneo 
Clausura los cuartos de final de la Liga Diamante fue su última instancia, por su partido en la Liga 



Colegial de Caracas estuvieron en cuartos de final y por último la Liga Cesar Del Vecchio estuvo 
en la misma instancia de cuartos de final. 
 
Sub-20:  
En esta categoría se participó únicamente en el torneo clausura de la Liga de Asociación de 
Distrito Capital, donde luego de un semestre de mucha competitividad y sacrificios, nuestros 
representados no pudieron clasificar a la siguiente ronda en el último partido de fase grupal. 
Libre:  
Los más adultos de la casa dicen presente en la Liga Deportiva Estudiantil de Caracas (LIDES), la 
cual hasta la fecha ha contado solo con cinco (05) partidos y nos posiciona en el tercer lugar del 
torneo, teniendo en cuenta que dicha liga finaliza a mediados del mes de Junio. 
 
Copa Galicia 2024: 
Se retomó nuestra tradicional COPA GALICIA de fútbol el día del Santiago Apóstol donde 
contamos con la presencia de la Hermandad Gallega de Valencia donde compartimos una 
excelente jordana para unir lazos de amistad. 
 
1.2.- Deportes Acuáticos 
 
Natación  
Campeonato Nacional de Masificación mayo 2024, donde participaron nuestros atletas 
infantiles. 
 
Aguas abiertas ”Aqua Master” donde el equipo de la HG estuvo representado por 12 atletas 
destacando un 1er lugar en la categoría BABY. 
 
Nuestra Copa Pingüino 2024 que contaron con  la participación de 200 atletas de 9 escuelas 
invitadas y 46 atletas de nuestra escuela de natación entre 4 y 9 años alcanzando el pódium en 
varias oportunidades contando con varios atletas destacados. 
 
Campeonato Nacional Abierto y por categoría en el Centro Portugués,  donde participaron 
nuestros atletas federados. 
 
Campeonato Nacional Infantil en Valencia, donde uno de nuestros atletas, Álvaro Guerrero, logró 
colocarse entre los 8 mejores nadadores del país en su categoría y especialidad 
XXXV Copa Emil Friedman con una representación de 9 atletas de la HG. 
 
Copa Loyola, donde participaron 2 atletas del equipo Master alcanzando el pódium en varias 
oportunidades. 
 
Campeonato Nacional por categorías.  Nuestro equipo de federados realizo una destacada 
participación mejorando sus registros. 



 
XVII Aguas Abiertas Cumaná donde se dieron cita nuestros atletas federados nadando pruebas 
entre los 2 y 10 kilómetros y en la modalidad nocturna. Alcanzamos el 3er lugar en la prueba 
1500 metros nocturnos con nuestro atleta Álvaro Guerrero. 
 
 
 
Festival Suma Deportes donde participamos con 11 atletas desde los 6 hasta los 15 años. 
 
III Campeonato Estadal en el Centro Ítalo Venezolano para el equipo de federados donde 
alcanzamos 2 pódium y nuestros atletas mejoraron sus marcas. 
 
LXII Copa Alfredo García 2024. Recibimos en nuestras instalaciones a más de 200 atletas entre 4 
y 15 años de diferentes escuelas de Natación de Miranda. Quedamos sub-campeones. 
 
Copa Humboldt. Por segunda vez consecutiva quedamos sub-campeones de la Copa Humboldt 
 
Natación Artística 
II Campeonato Nacional n Valera, Estado Trujillo. Destacada actuación de nuestro equipo que 
alcanzó el pódium en 8 oportunidades. 
 
Campeonato Estadal de Natación Artística. Con sede en la Hermandad Gallega de Venezuela 
nuestro equipo fue el único representante del Estado Miranda con miras al Campeonato 
Nacional 
 
III Campeonato Nacional de Natación Artística Copa FEVEDA. Nos ofrecimos en concurso para ser 
seleccionados como de este Campeonato Nacional quedando seleccionados por FEVEDA, como 
la sede de este Campeonato Nacional de Natación Artística. Quedamos en primer por 
acumulación de medallas con nuestro joven equipo de atletas. Cabe destacar el crecimiento 
exponencial de la disciplina que en menos de 2 años de reinstaurada la escuela ya consiguió 
destacarse a nivel Nacional ante escuelas de larga trayectoria. 
 
Water Polo 
Copa Galicia Waterpolo 2024. Tras varios años de ausencia nuevamente tenemos escuela de 
waterpolo, quedamos subcampeones del torneo. 
 
1.3.- Deportes de Raqueta 
 
Tenis de Campo  
Nuestra escuela de Tenis de Campo presentó un crecimiento en el número de atletas durante 
éste período y nos preparamos para formar equipo e ingresar de nuevo en las competiciones 



entre clubes. Se realizaron jordanas de juegos amistosos contra otros clubes, para poner en 
práctica lo aprendido en la escuela y motivar a nuestros atletas a superarse. 
 
Tenis de Mesa:  
Se realizaron torneos internos a la vez que se promovieron entrenamientos con jugadores 
externos para reforzar a nuestros atletas. Tenemos atletas formados en la institución que 
compiten a nivel nacional. 
 
Frontón:  
La escuela de frontón se formalizó recientemente en Diciembre de 2024 ofreciendo así una 
opción más para los atletas de deporte de raqueta. 
 
1.4.- Artes Marciales 
 
Kárate:  
La escuela de kárate participó en varias competencias de la disciplina como la Copa Takeshi 
donde obtuvimos  2 medallas.  
Campeonato Gojo Ryu donde obtuvimos 5 medallas y la Copa UCHIAGE Kai donde obtuvimos 2 
medallas. 
 
Hapkido:  
En este período el Hapkido siguió creciendo como la nueva disciplina de artes marciales en la HG. 
Se inscribió la escuela en la Asociación Nacional de GHA de Venezuela. Participación en los 
juegos nacionales de oriente 2024 obteniendo medalla de bronce. Fuimos sede del acto de 
promoción de cinta de los atletas de Hapkido del Distrito Capital incluyendo a 5 de nuestros 
atletas donde también se realizó la primera promoción de cinturones negro de la GHA de 
Venezuela en Distrito Capital. 
 
1.5.- Otras Escuelas 
 
Voleibol:  
La escuela de Voleibol sigue en crecimiento tanto de atletas como de logros. Se participó en los 
siguientes torneos: 
 
Liga Distrital de Voleibol: 
Categoría Infantil, todavía está participando en ronda eliminatoria. 
Categoría Pre juvenil se llegó hasta 4tos de final, quedando en la 6ta posición de 48 equipos 
participantes 
 
1ra Liga Interclubes de Voleibol 



Se participó con 3 categorías, Minivol, Infantil y Prejuvenil. Las categorías Minivol e Infantil no 
lograron clasificar a la siguiente etapa, la categoría Prejuvenil obtuvo el campeonato del torneo. 
 
Torneos Centro Portugués: 
-Torneo Apertura 2024: Torneo cuadrangular donde se participó con 3 categorías, Minivol, 
Infantil y Prejuvenil. Las categorías Minivol e Infantil quedaron en 4ta posición y la Prejuvenil fue 
Subcampeona 
 
-Torneo Aniversario Centro Portugués: Torneo cuadrangular donde se participó con 3 categorías, 
Minivol, Infantil y Prejuvenil. Las categorías Minivol e Infantil quedaron en 4ta posición y la 
Prejuvenil se proclamó Campeona 
-Torneo Aniversario Valle Arria Athletic Club: Torneo cuadrangular donde se participó con 3 
categorías, Minivol, Infantil y Prejuvenil. Las categorías Minivol e Infantil quedaron en 4ta 
posición y la Prejuvenil obtuvo el campeonato 
 
Se organizó en el club el torneo de Voleibol "Copa Galicia 2024" donde participaron nuestras 3 
categorías Minivol, Infantil y Prejuvenil y donde se invitó a participar al Centro Portugués, VAAC, 
Mágnum City Club y Santiago de León de Caracas, obteniendo los siguientes resultados: 
 
Minivol - 4to lugar 
Infantil - 3er lugar 
Prejuvenil – Campeón 
 
La actividad en este año ha crecido llegando a tener inscritas hasta 55 niñas. Para el año 2025 se 
tiene pensado participar en la Liga Distrital con las categorías Minivol, Infantil y Prejuvenil, así 
como en la Liga Interclubes, donde creemos podemos integrar una categoría adicional para ir 
formando el semillero que es la Premini. 
 
Ajedrez:  
Se formalizó la escuela de ajedrez contando con la participación de nuevos atletas que 
regularmente participan en los torneos organizados por la Peña Alexandre Bóveda. Se realizó la  
acostumbrada Copa Galicia de ajedrez con la participación de más de 100 atletas de todas partes 
del país. Además de las acostumbradas prácticas de entrenamiento de los sábados donde socios 
e invitados se dan cita para disfrutar de juegos amistosos. 
 
Futsal menor: 
El Futsal de la Hermandad Gallega de Venezuela hizo presente en la pista techada del club, 
donde se realizaron dos (02) torneos que hicieron vibrar las instalaciones de Maripérez y 
también fomentaron los valores deportivos que nuestra institución inculca, entre ellos esta: 
trabajo en equipo, esfuerzo, sacrificio, compañerismo y sentido de pertenencia de nuestras 
raíces gallegas, a continuación se resumen los torneos de Futsal: 
 



Futsal_Xuvenil contó con cuatro (04) categorías de jugadores (Sub-10-Sub-12, Sub-14 y Sub-17) 
contando con cuatro (04) equipos que representaban nuestras provincias: A Coruña, Lugo, 
Ourense y Pontevedra, teniendo un total de 118 socios a costo cero que participaron los días 
sábados en nuestra pista techada, cada uno de ellos fue seleccionado mediante un DRAFT de 
escogencia para la asignación de los equipos, donde la igualdad y la competitividad se hicieron 
notar en cada uno de los partidos. 
 
Sub-10: Campeón Coruña 
Sub-12: Campeón Ourense 
Sub-14: Campeón Lugo 
Sub-17: Campeón Ourense 
Campeón absoluto: Lugo (Acumulación de puntos durante todo el torneo) 
 
Copa Dos Reis en este torneo la modalidad fue diferente, se incorporaron unas cartas 
denominadas Armas Secretas que podían utilizarse durante el partido para aumentarla, igualar o 
voltear el resultado del juego, en esta iniciativa participaron cinco (05) categorías (Sub-8, Sub-10, 
Sub-12, Sub-14 y Sub-17) contando con cuatro equipos: Piratas de Pontevedra, Vikingos de 
Ourense, Lobos de Lugo y Espartanos da Coruña, teniendo un total de 146 jugadores socios que 
sin ningún costo pudieron disfrutar y divertirse en su segunda casa. 
 
Sub-8: Vikingos de Ourense 
Sub-10: Piratas de Pontevedra 
Sub-12: Piratas de Pontevedra 
Sub-14: Piratas de Pontevedra 
Sub-17: Piratas de Pontevedra 
 
1.8.- Deportes Adultos: 
 
Padel adultos:  
El pádel sigue siendo uno de los deportes de mayor crecimiento a nivel nacional y la HG dijo 
presente en los más importantes torneos de clubes a nivel regional con un nutrido y destacado 
grupo de atletas. 
 
A nivel interno  
-Torneo la liga, participación de 170 jugadores en 130 partidos (may-junio) 
-Torneo provincias (anticanceroso) 150 jugadores, 90 juegos (oct-nov-dic) 
-Training camp CIP, 30 jugadores (nov) 
A nivel de competencia  
Participamos en los dos torneos CIP-CTA 
 
1ER CIP 2024 
9 equipos  



1 equipo campeón Máster 
6 equipos clasificados en fase de grupos  
 
1er CTA 2024 
2 equipos  
1 equipo finalista (5ta fem) 
 
Total 11 equipos 100 jugadores 
 
2do CIP 2024 
10 equipos  
3 semifinalistas (máster, mixto, 5ta. fem) 
4 clasificados ronda eliminatoria. 
 
 
2do CTA 2024 
6 equipos  
1 campeón Master 
3 clasificados  
5ta. mas 1/4 
5ta fem sem 
6ta fem sem 
 
Total 16 equipos, 140 jugadores 
 
Tenis de campo adultos:  
En el tenis de campo seguimos con la participación a nivel de clubes en el torneo de CTA tanto 
apertura como clausura donde estamos representados por un nutrido grupo de atletas. También 
se realizó el torneo interno de provincias para recaudar fondos para el comité de damas que será 
destinado a asociaciones o entidades para la lucha contra el cáncer. 
 
Frontón adultos:  
En frontón se realizaron torneos internos donde participaron pelotaris tanto socios como 
invitados de otros clubes de frontón. También participamos en el Torneo Interclubes de 
Tanaguarena donde por segundo año consecutivo la representación de 1ra categoría se quedó 
con el 1er lugar. Adicionalmente creció el frontón femenino que se ha vuelto una práctica 
cotidiana gracias al esfuerzo de algunos socios que se ofrecieron de voluntarios para realizar 
entrenamientos y clínicas obteniendo como resultado un nutrido grupo de atletas femeninas en 
la actividad. 
 
Futbol adultos:  



Seguimos jugando la Liga Lef donde nuestros atletas menos jóvenes amantes del fútbol siguen 
llevando con orgullo la camiseta de la Hermandad Gallega para representarnos. 
 
Dominó: 
Se realizó nuestro III Torneo Interclubes en las instalaciones del Gran Salón donde se dieron cita 
casi 200 jugadores representando a diversos clubes de Caracas. También participamos y fuimos 
sede compartida del 1er Torneo Interclubes de la AVCR donde alcanzamos el 2do lugar. 
 
Raquetball:  
Contamos con la participación en el Campeonato Nacional de Raquetball de los atletas socios de 
la HG Ashley Da Silva y Alexander Merchán con una destacada participación donde se hicieron 
con varias medallas de oro, plata y bronce en diferentes categorías. 
 
Futbol Femenino:  
También nuestras mamas futboleras se dieron cita en varias oportunidades para defender 
nuestros colores obteniendo victorias de futbol campo en Valencia y en futsal en distintos 
intercambios amistosos realizados en nuestra pista techada. 
 
Futsal Adultos: 
Se realizaron nuestros acostumbrados torneos de futsal de apertura y clausura en las categorías 
+60, +50, +40 y la tradicional jornada de los viernes de categoría libre. También participamos 
como selección en la Liga Ibérica de Futsal tanto apertura como clausura en femenino y 
masculino serie A y serie B. 
 
Bolas Criollas:  
Se realizaron torneos internos durante todo el período tanto masculino como femenino, así 
como torneos interclubes en nuestra sede como de visitantes. También participamos en la liga 
LIBOCRIL en masculino y femenino. Cabe destacar la importante cantidad de jugadores que se 
hacen cita a todos estos compromisos en nuestra todavía recientemente inaugurada cancha de 
bolas criollas. 
 
Gimnasio: 
En el gimnasio seguimos realizando esfuerzos para mantener nuestras instalaciones en óptimas 
condiciones. Recientemente se realizó una renovación completa de las calderas de los vapores 
de damas y de caballeros para así ofrecer un servicio continuo y reducir el número de averías. Se 
continúa con la restauración de las máquinas del gimnasio las cuales está siendo 
reacondicionadas y restauradas.  
 
Se incrementó el número de opciones en las especialidades deportivas tanto de salón como de 
ciclismo estacionario. Se modificó el horario del gimnasio y se extendió hasta las 9pm. Todos los 
sábados en la Terraza del gimnasio se realizan 3 clases de especialidades deportivas para todos 
los socios sin necesidad de estar inscritos en el gimnasio. Se realiza mantenimiento de máquinas 



y bicicletas todos los miércoles y sábados con el fin de mantener operativas todas las 
instalaciones. 
 
1.9.- Intercambio Valencia:  
 
El sábado 21 de septiembre de 2024 se llevó a cabo un intercambio deportivo con la Hermandad 
Gallega de Valencia denominado JUEGOS HERMANDAD UNIDA VALENCIA 2024 donde después 
de grandes esfuerzos de logística entre ambas instituciones se dieron cita en Valencia más de 
300 atletas entre Caracas y Valencia en una serie de juegos amistosos con el único fin de unir 
lazos entre ambas hermandades. Disciplinas como el fútbol, pádel, ajedrez, voleibol, dominó y 
bolas criollas sirvieron de excusa para pasar un día lleno de deporte y camaradería. 
 
1.10.- Xogos Xuventude Galega 2024: 
 
Con la colaboración de la Xunta de Galicia se realizaron en la pista techada los 1ros Xogos 
Xuventude Galega 2024 orientado a los más pequeños socios de nuestra HG formando 7 equipos 
en dos categorías que compitieron en divertidos  juegos no tradicionales donde pusieron a 
prueba tanto su resistencia física, estrategia y conocimiento para lograr la mayor acumulación de 
puntos. Cabe destacar la participación en estos juegos de una delegación de la Hermandad 
Gallega de Valencia. 

DIRECCION DE BIENESTAR Y ASUNTOS SOCIALES  

Esta dirección realizó las siguientes actividades divididas en sus cuatro centros de actividad como 
son: Centro de Día Santiago Apóstol, Comisión Social, Oficina de Bienestar y Asuntos Sociales y 
Servicios médicos.  

 
1.- CENTRO DE DÍA SANTIAGO APÓSTOL 

Mayo: 
El día 7, paseo  al Club de playa Tanaguarena 
El  día 15 de Mayo, celebramos el  DIA DE LAS MADRES y el XVIII Aniversario  del Centro de Día, 
con un rico  desayuno y presentes para las madres por parte del Comité de Damas. 
El día 16, proyección de la película  “El Ruiseñor” de Joselito, invitados por la dirección de Cultura 
El día 31, se celebraron los cumpleaños del mes 
Se hizo entrega de las bolsas de alimentación correspondientes al mes en curso 
 
Junio: 
El día 14, sesión de cine, en el teatro Rosalía de Castro, película de Cantinflas 
El día 19, se celebró el DIA DEL PADRE con el Comité de Damas, quienes les regalaron una 
mañana de Bingo y  un equipo de sonido (Party Speaker). 



El día 27, paseo a Valle Fresco con la colaboración del restaurante O Pazo llevando la logística de 
la alimentación del grupo. 
El día 28, se celebraron los cumpleaños del mes 
 Se hizo entrega de las bolsas de alimentación correspondientes al mes en curso 
 
Julio: 
El día 26, Clase especial de bailo terapia 
El día 26, se celebraron los cumpleaños del mes 
Se hizo entrega de las bolsas de alimentación correspondientes al mes en curso 
 
Agosto: 
El día 15 asistimos al teatro invitados por la Dirección de Cultura, para disfrutar de sesión de 
cine. 
El día 30 se celebraron los cumpleaños de este mes y asistimos a ver una nueva película, gracias a 
la invitación de la Dirección de cultura. 
Se hizo entrega de las bolsas de alimentación correspondientes al mes en curso 
 
Septiembre: 
El día 11, el Comité de Damas, ameniza la mañana con un Bingo 
El día 19, la dirección de cultura invita a los mayores a asistir a la proyección de una película del 
cine mejicano 
El día 27, celebramos los cumpleaños del mes en curso 
Se hizo entrega de las bolsas de alimentación correspondientes al mes en curso. 
 
Octubre: 
El día 17, asistimos al cine en el teatro Rosalía de Castro. 
El día 31, celebración de Halloween y cumpleaños correspondientes al mes de octubre. 
Se hizo entrega de las bolsas de alimentación correspondientes al mes en curso. 
 
Noviembre: 
El día 14, sesión de cine español (Marisol) 
El día 20, comenzamos con las manualidades navideñas 
El día 26, paseo al Club Tanaguarena 
El día 29, celebración de los cumpleaños del mes. 
Se hizo entrega de las bolsas de alimentación correspondientes al mes en curso. 
 
Diciembre: 
El día 13 celebración de la fiesta Navidad y entrega de presentes al Comité de Damas. Comienzan 
las vacaciones 
 
1.1. ACTIVIDADES SEMANALES PROGRAMADAS 
 



- Merienda a las 9 am 
- Lunes y jueves clases de Thai Chi   
- Martes clase de yoga para adultos mayores 
- Miércoles clases de coral y taller de memoria o actividades cognitivas. 
- Viernes bailo terapia 
- El almuerzo a las 12 m de forma alterna entre los 4 restaurantes del Club 
- En las tardes se llevan a cabo actividades de ocio y disfrute, lo cual ayuda a la 

sociabilización de los mayores; juegos de mesa, caminatas por el Club, lecturas, ver 
televisión y descanso. 

 
 
 
2.- COMISIÓN SOCIAL  
 
La comisión social ha desempeñado un papel importante en la promoción del bienestar y la 
integración de nuestros socios a lo largo del año. En este informe de gestión, correspondiente al 
período mayo-diciembre 2024, se presentarán los aportes realizados a los casos presentados ante 
la comisión y que han sido beneficiados previa evaluación, debidamente firmados por cada uno de 
los que forman parte de la Comisión Social que se reúnen semanalmente para discutir los casos 
para su aprobación. 

Seguimos avanzando en el cumplimiento de los objetivos de la comisión social y en la 
consolidación de un ambiente de solidaridad y apoyo para nuestra comunidad de socios. 
 
A continuación describimos los aportes realizados de acuerdo al tipo de ayuda solicitada: 
 
 

Ayudas Económica  19 

Equipos Médicos e Insumos  15 

Consulta médica y Exámenes de laboratorio   13 

Terapias  3 

Artículo 7      3 

Transferencias de acciones   3 

Ayudas estudiantiles   9 

 

 
3.- OFICINA DE BIENESTAR Y ASUNTOS SOCIALES (OBAS) 



 
Durante este período del año 2024, OBAS -como oficina colaboradora de los programas de la 
Secretaria Xeral da Emigración de la Xunta de Galicia- mantuvo como su principal objetivo 
informar acerca de los diferentes programas de ayudas sociales que tiene la Secretaría para los 
gallegos y sus familiares residentes en Venezuela, siendo éstos socios o no de los Centros Gallegos.  

Dentro de nuestras obligaciones se encuentra la dirección, coordinación y posterior recepción de 
la información de los diferentes programas remitidos por las Oficinas de Bienestar que se 
encuentran en los diferentes Centros Gallegos en el ámbito nacional (Valencia, Maracay, 
Maracaibo y Puerto La Cruz). 

 

1.1.-  Programa Ayudas de Emergencia Social _2024  
 
Desde el 04 de abril abrió el plazo para la recepción de  las solicitudes de  Ayudas de Emergencia 
Social finalizando el 15 de octubre. Estas ayudas están dirigidas a personas emigrantes de 
nacionalidad española y de origen gallego residentes en el exterior, que carezcan de los recursos 
económicos necesarios para atender situaciones sobrevenidas de carácter extraordinario de 
emergencia social, sanitaria o asistencial. 

Durante todo el plazo de convocatoria para este programa, fueron recibidas 21 solicitudes a nivel 
nacional. Posterior al proceso de revisión y evaluación de las solicitudes por parte de la Secretaria 
Xeral da Emigracion, en el mes de noviembre se recibieron las cartas de notificación de las ayudas 
solicitadas con las tarjetas de débito correspondientes. Finalmente, se da cierre a este programa 
con la jornada de entrega de las mismas. 

 

 

1.2.- Programa Conecta con Galicia_2024 
 
Este programa tiene por finalidad facilitar a la juventud de la Galicia exterior el contacto con la 
realidad gallega y el encuentro con sus familiares. Los beneficiarios de este programa son jóvenes 
residentes en el extranjero, con edades comprendidas entre los 16 y 17 años, que viajaran durante 
el verano, con actividades programadas.  

El plazo de presentación de las solicitudes abrió el 17 de abril y cerró el 20 de mayo,  recibiendo 03 
solicitudes a nivel nacional. Posterior al proceso de revisión y evaluación de las solicitudes por 
parte de la Secretaria Xeral da Emigración, todas resultaron seleccionadas para participar en la 
experiencia.  



1.3.- Programa Conecta con el Camino_2024 
 
Este programa tiene por finalidad facilitar a la juventud de la Galicia exterior el contacto con la 
cultura y la geografía gallega a través de la realización de distintos tramos del Camino de Santiago. 
Las personas beneficiarias son jóvenes residentes en el extranjero, con edades comprendidas 
entre los 18 y 20 años;  desarrollarán actividades relacionadas con el Camino de Santiago 
participando en actividades orientadas a conocer aspectos de la historia jacobea y el patrimonio 
cultural.  

El plazo de presentación de las solicitudes abrió el 17 de abril  y finalizó el 20 de junio, siendo 
recibidas 23 solicitudes a nivel nacional. Posterior al proceso de revisión y evaluación de las 
solicitudes por parte de la Secretaria Xeral da Emigración, 08 postulaciones fueron  seleccionadas 
para participar.  

1.4.- Programa Conecta Voluntariado Galicia_2024 
 
El programa Conecta Voluntariado Galicia, tiene por finalidad facilitar a la juventud de la Galicia 
exterior el contacto con la realidad gallega y el encuentro con sus familiares, está dirigido a 
jóvenes de origen gallego o descendientes de personas emigrantes gallegas, residentes en el 
extranjero con edades comprendidas entre los 21 y los 30 años para participar en un campo de 
voluntariado, basando sus actividades en la colaboración desinteresada y voluntaria en trabajos 
diversos en la búsqueda de un mayor conocimiento de la cultura, de la mejora ambiental del 
entorno y de la recuperación del patrimonio cultural Gallego. El plan del trabajo se complementa  
con actividades de convivencia, formación y tiempo libre 

El plazo de presentación de las solicitudes abrió desde el 30 de mayo hasta el 01 de julio siendo 
recibidas 07 solicitudes a nivel nacional, posterior al proceso de revisión y evaluación de las 
solicitudes por parte de la Secretaria Xeral da Emigración, fueron 03 las seleccionadas a participar 
de la experiencia.  

 

 
1.5.- Programa Reencuentros con Galicia_2024 
 
El programa Reencuentros con Galicia, va dirigido a emigrantes con nacionalidad española y de 
origen gallego residentes en el exterior con 65 años cumplidos.  El beneficio consiste en la 
financiación del coste del viaje de ida y vuelta desde sus países de residencia hasta Galicia y de la 
estancia en la residencia, permitiéndoles el contacto con la realidad gallega y el encuentro con sus 
familiares. 



El plazo de presentación de las solicitudes abrió desde el 05 de junio hasta el 05 de julio donde 
fueron recibidas 38 solicitudes a nivel nacional. Posterior al proceso de revisión y evaluación de las 
solicitudes por parte de la Secretaria Xeral da Emigración fueron 17 las  seleccionadas a participar.  

1.6.- Carné Xove _ de la Xunta de Galicia. 
 
El Carné Xove es una tarjeta personal que expide la Xunta de Galicia destinada a jóvenes entre 12 y 
30 años. Con este documento, los usuarios pueden acceder a un listado de descuentos y ventajas 
en múltiples entidades y establecimientos en Galicia, en el resto de comunidades autónomas y en 
cerca de 40 países europeos adheridos al programa Carné Joven Europeo. Su tramitación es 
gratuita y la validez indefinida. 

Con el fin de difundir esta información entre la población potencialmente beneficiaria se realizó un 
operativo a través del cual se efectuaron  5547 llamadas telefónicas y se enviaron 1630 correos 
electrónicos. 

A la fecha se contabilizan 65 solicitudes recibidas. 
La convocatoria para la presentación de solicitudes sigue abierta.  
 

1.7.-  Cierre del Programa de Ayudas Económicas Individuales_2024 
de la Secretaria Xeral da Emigración de la Xunta de Galicia.  
 
Como oficina colaboradora de los programas de la Secretaria Xeral da Emigración de la Xunta de 
Galicia, efectuamos el cierre del  programa de Ayudas Económicas Individuales de 2024, el cual 
inició en enero de 2024.  

Es un programa de carácter social, dirigido a emigrantes de nacionalidad española, con origen 
gallego, residentes en el extranjero que se encuentren en situación de precariedad. 

Posterior al proceso de revisión y evaluación de las solicitudes por parte de la Secretaria Xeral da 
Emigración, en el mes de noviembre se recibieron las cartas de notificación de las ayudas 
solicitadas (2270 notificaciones). En tal sentido, se organizó un operativo a fin de notificar a todos 
los solicitantes que debían presentarse a recibir dicha correspondencia. Finalmente se efectúa la 
entrega de correspondencias, tarjetas a nuevos beneficiarios, informándoles a los beneficiarios 
tarjetahabientes del año anterior y a los solicitantes con cuentas asociadas los plazos estimados 
para recibir los respectivos abonos.  

1.8.- Actividades Complementarias 

1.8.1.- A la par de las actividades de los programas de la Secretaría antes descritos, OBAS  brindó 
orientación y  recibió la documentación necesaria para las solicitudes de ayuda asistencial que son 
atendidas por la Comisión Social de la Hermandad Gallega de Venezuela. En este periodo fueron 
remitidos 51 casos. 



1.8.2.- Por otro lado, también se brindó apoyo a los gallegos de origen o de ascendencia 
residentes en Venezuela que se encuentran próximos a realizar estancias temporales en la 
Comunidad Autónoma de Galicia y no tengan derecho, por ninguna otra vía, a la asistencia 
sanitaria y requieren de la Tarjeta Sanitaria. Para este periodo realizamos 68 pre-trámites, 
gestionados a través de la plataforma del  Sistema Público de Salud en Galicia (SERGAS).  

1.8.3.- Con el compromiso de mantener informados a los interesados de los diferentes programas,  
se utilizan  las herramientas de difusión y comunicación de los diferentes Centros Gallegos, como 
las redes sociales: Instagram, SMS, Email, radio, folletos, carteleras digitales, etc. 

 

CUADRO RESUMEN ABRIL - DICIEMBRE 2024 

  
PROGRAMAS SOLICITUDES RECIBIDAS 

AYUDAS DE EMERGENCIA SOCIAL 2024 21 a nivel Nacional 
CONECTA CON GALICIA 2024 03 a nivel Nacional 

CONECTA CON EL CAMINO 2024 23 a nivel Nacional 
CONECTA VOLUNTARIADO 2024 07 a nivel Nacional 

REENCONTROS CON GALICIA  2024 25 a nivel Nacional 
CARNE XOVE 65 solicitudes 

AYUDAS ECONOMICAS INDIVIDUALES 2024 2270 a nivel nacional 
COMISION SOCIAL 51 casos remitidos 

TARJETA SANITARIA 68 Pre-Trámites 
 

 

SERVICIOS MÉDICOS 

En los Servicios Médicos de nuestra institución contamos con personal altamente calificado tanto 
médico como administrativo que están dispuestos a brindarles la mejor atención a nuestros socios 
y a sus familiares, así como también a pacientes de origen español que requieren de nuestros 
servicios, algunos que residen en Venezuela y los que vienen como turistas. 

Hemos logrado atender la cantidad de siete mil setecientos tres (7.703) pacientes, durante el 
periodo mayo - diciembre 2024, lo cual detallaremos en este informe. 

 

1.  Elaboración de las NORMAS DE FUNCIONAMIENTO PARA PACIENTES Y PERSONAL DE SALUD. 

 



2. En los servicios médicos se atendieron SIETE MIL SETECIENTOS TRES (7.703) pacientes entre 
consultas médicas, odontológicas, rutinas de laboratorios, fisioterapia y radiología. 

 

3. ESPECIALISTAS. 

* CARDIOVASCULAR 

* CITOLOGÍA Y BIOPSIAS 

* DERMATÓLOGO 

* FISIOTERAPIA 

* GASTROENTERÓLOGO 

* GINECOLOGO 

* LABORATORIO EXTERNO 

* LABORATORIO INTERNO 

* MEDICINA FÍSICA 

* MEDICINA GENERAL 

* MEDICINA VIAL 

* MÉDICO CIRUJANO 

* MÉDICO INTERNISTA 

* NEUROCIRUJANO 

* NEUMONÓLOGO 

* ODONTOLOGÍA ADULTO 

* ODONTOPEDIATRÍA 

* OFTALMÓLOGO 

* ORTODONCIA 

* OTORRINO 

* PEDIATRA 

* PRIMEROS AUXILIOS 



* PSIQUIATRÍA 

* PSICÓLOGO 

* PSICOPEDAGOGO 

* RADIOLOGÍA 

* TERAPISTA DE LENGUAJE 

* TRAUMATÓLOGO 

4. PERSONAL GENERAL. 

* ENFERMERAS CONTRATADAS (SERVICIO ASISTENCIALES DE ENFERMERÍA DOROTHEA OREM) 

* ENFERMERAS 

* AUXILIARES DE LABORATORIO 

* AUXILIARES DE FISIOTERAPIA 

* ASISTENTES DENTALES 

* PERSONAL ADMINISTRATIVO 

* MÉDICOS CONTRATADOS (FINES DE SEMANA Y FERIADOS) 

 

5. MANTENIMIENTO DE EQUIPOS 

*   MANTENIMIENTO DE LOS EQUIPOS DE RADIOLOGÍA,  

* REPARACIÓN Y PUESTA EN FUNCIONAMIENTO DE LOS EQUIPOS DE GASTROENTEROLOGÍA: 
GASTROSCOPIA / COLONOSCOPIA.  

*   CONSULTORIOS MÉDICOS, INTALACIÓN DE MONITOR, TECLADO Y CPU. 

6. EQUIPOS DE ODONTOLOGIA 

* MANTENIMIENTO DE EQUIPO, UNIDADES DE ODONTOLOGÍA 

7. COMPRA DE MATERIALES, MEDICAMENTOS Y EQUIPOS MEDICOS PARA: 

* ODONTOLOGÍA 

* PRIMEROS AUXILIO (MEDICAMENTOS, MATERIAL EN GENERAL) 

* LABORATORIO (MATERIAL EN GENERAL)            



8. ACTIVIDADES POR REALIZAR         

* FUMIGACIÓN 

* PINTURA EN GENERAL 

* MANTENIMIENTO GENERAL PARA FILTROS DE AGUA POTABLE. 

* MANTENIMIENTO A LA UNIDADES DE ODONTOLOGÍA. 

* MANTENIMIENTO AL EQUIPO PANORÁMICO. 

* MANTENIMIENTO A LOS DOS EQUIPOS DE ULTRASONIDO. 

* MANTENIMIENTO AL DENSITÓMETRO  

* MANTENIMIENTOS AL EQUIPO DE OFTALMOLOGÍA 

* MANTENIMIENTOS AL EQUIPO DE GASTROENTEROLOGÍA 

 

9.  ADQUISICION DE EQUIPOS: 

* TENSIÓMETRO MANUAL  

* TENSIÓMETRO DIGITAL  

* ELETRODOS 

* 3 TENS 

 

10. CONTRACTACION DE SERVICIO DE AMBULANCIA 

* MAYO 05 /2024 (MISS HERMANDAD). 

* JUNIO 23/2024 (DÍA DE SAN XOAN). 

* OCTUBRE 12/2024 (ANIVERSARIO HERMANDAD GALLEGA DE VENEZUELA). 

* DICIEMBRE 31/2024 (FIESTA DE FIN DE AÑO). 

 

11. EL EQUIPO DE MAMOGRAFIA TUVO VARIAS REPARACIONES (04) Y EN ESTE MOMENTO ESTA 
DAÑADO. EN ESPERA DE PRONTO SEA REPARADO. 

 



 

 

 
DIRECCION DE ADMISION Y ORDEN SOCIAL 
 
Este informe se realiza con la finalidad de dar a conocer sobre las operaciones realizadas por la 
Dirección de Admisión y Orden Social en cuanto a sus diferentes funciones y mejoras para la 
asociación civil Hermandad Gallega De Venezuela. 
 
1.- AREA ADMISTRATIVA  
 
Se han realizado las siguientes operaciones en el lapso comprendido entre 01 de mayo del 2024 
hasta el 31 de diciembre del 2024. 
 
 

Venta de cuota de participación                                    12 

Traspasos de cuotas de participación                                   12 

Traspasos de títulos de uso                                                 35 

Inclusiones de Beneficiarios                                                 144 

Invitaciones vendidas                                    9.434 

Invitaciones de Pronto Pago Utilizadas                                                             3.791 

Invitaciones Pronto Pago Entregadas por Admisión                                               8.124 

Invitaciones Valle Fresco                                    13 

Merenderos Valle Fresco                                    17 

Pases de novios y niñeras                                   24 

Pases especiales custodios                                                  -- 

Beneficiarios por Extensión                                                 26 

Ventas de Titulo de Uso                                                                                                -- 

Plan Costo 0                                                                                                                   27 

Plan Costo 0 (50% de Descuento)                                                                              30 

Entregas de Acción                                                                                                       42 

Pases de Almuerzo                                                                                                        1.429 

Recuperación de Titulo de Uso                                                                                   2 

Exclusiones                                                                                                                     149 

Remates Express 2024                                                                                                  13   



Títulos de Uso en Tesorería                                                                                          479                                                                                                                                

        

1.1.- Costo de la cuota de participación 

-Para la fecha, el costo de la Cuota de Participación es 200 $. 

 

1.2.- Costo de traspasos cuota de participación 

-Para la fecha, el costo del Traspaso de la Cuota de Participación es 100 $ + IVA. 

 

1.3.- Costo de traspasos títulos de uso 

Hasta la fecha el costo del Traspaso de la Titulo de Uso (Padre a Hijo) es 750 $ + IVA. 

Para la fecha, el costo del Traspaso de la Titulo de Uso es 2.000 $ + IVA. 

 

1.4.- Costo de pases especiales 

A partir del 21 de Noviembre del 2024, el costo del pase de novios, niñeras y especial custodios es 
190 $ + IVA. 

Para la fecha el costo de la renovación del pase de novios, niñeras y especial custodios es 180 $ + 
IVA. 

 

1.5.- Mensualidad 

Para la fecha 04 de Julio del 2.023, se modifica el costo de la mensualidad para el socio titular a 
20$ + IVA. 

A partir del 01 de Septiembre del 2024, el costo de la mensualidad para el Socio Beneficiario 
(Conyugue e Hijos) es de 8$ + IVA. 

Para la fecha, el costo de la mensualidad para el Socio Beneficiario Extensión (Mayores de 25 
Años) es de 20$ + IVA. 

 

1.6.- costo de invitaciones 

Para la fecha,  el precio de las invitaciones de lunes a domingo en General a partir de 4 años es de 
10$ con IVA Incluido. 

 



1.7.- Costo de estacionamiento 

A la fecha el ticket p/ único para socio sin carnet aumento a  1 $. 

A la fecha el ticket p/único para no socio sin carnet aumento a 2 $. 

A la fecha el estacionamiento por hora aumento a 0.10 $ + IVA. 

A la fecha la pernocta de vehículo en la noche aumento a 1 $ + IVA. 

 

 

1.8.- Invitaciones pases de pronto pago 

Durante este periodo se han entregado de 8.124 Invitaciones para la Fecha y han sido utilizadas 
por los Socios 3.791 Invitaciones.  

 

1.9.- Costo de carnet en general 

A partir del 21 de Noviembre del 2024, el costo por impresión de Carnet es de 10$ + IVA. 

A partir del 21  de Noviembre del 2024, el costo del Carnet para empleado de Concesionario es de 
5$ + IVA. 

 

1.10.- Ingresos y egresos 

En el periodo estudiado los ingresos aproximados por esta dirección fueron de: 

En el periodo estudiado los egresos aproximados por esta dirección fueron de: 

 

2.- SISTEMA CCTV 

- Mantenimiento preventivo mensual hasta la fecha. 

- Reparación de Cámaras TURBO HD TVI EXIR IP66, Pasillo del Colegio, Cancha Este y Oeste del 
Tennis. Sustitución de Cableado. Sustitución de Fuente de Poder. Instalación de Video Balum. 

- Instalación de Cámaras de Admisión recepción, admisión archivo, bomba de agua de la gatera y 
pasillo oeste área del Domino. Cableado para exteriores, fuente de poder y video Balum.  

- Sustitución de DVR de admisión para la instalación de cámaras con audio de Admisión Zafiro 1 y 
caja Peatonal. Cámaras, Fuente de Poder, Video Balum. 



- Instalación de DVR para las cámaras del ascensor panorámico y adecuación de la red hacia el 
CECOM, Disco Duro 4TB, DVR, SWITCH de 5 puertos SWITCH de 8 puertos, cableado desde la sala 
de ascensores hasta la dirección de deportes. 

- Sustitución de DVR del estacionamiento, cámaras dañadas e instalación de cámaras nuevas en el 
ala oeste del estacionamiento, con sustitución de cableado.  

 

3.- ACTIVIDADES 

Se realiza la Logística para los eventos: 

- MISS HERMANDAD 2024. 

- FESTIVAL EUROPEO 2024 – LEMBRANZAS. 

- FESTIVAL EUROPEO INFANTIL – LEMBRANZAS. 

- SAN XOAN 2024. 

- OBRA EL TEJEDOR 2024. 

- XXXI FESTIVAL DE TEATRO 2024. 

- GRADUACION SANTISIM 

- A TRINIDAD – TEATRO. 

- GRADUACION NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES – TEATRO. 

- GRADUACION COLEGIO 12 DE FEBRERO – TEATRO. 

- GRADUACION COLEGIO CASTELAO 2024. 

- FIESTA DE GRADUACION COLEGIO CASTELAO 2024. 

- BAZAR DIA DEL NIÑO 2024. 

- ENCUENTRO DE TEATRO BREVE – TEATRO. 

- FIESTA 64 ANIVERSARIO 2024. 

- VIII FIESTA MEDIEVAL 2024. 

- REINA DEL CACAO VENEZUELA 2024. 

- EXPOSICION DE VEHICULOS LPS 2024. 

- ESPECIAL DE LEMBRANZAS 2024. 

- ENCENDIDO DE LA NAVIDAD 2024. 

- BAZAR NAVIDEÑO 2024. 

- PREMIOS EL MUNDO ES UN BALON – TEATRO. 

- FIESTA DE FIN DE AÑO 2024. 

 



4.- VARIOS 

Instalación de monitores para reconocimiento facial en los torniquetes de la recepción del 
estacionamiento. 

Sustitución por daño, de las barras de los torniquetes vehiculares. 

 

 

DIRECCIÓN DE FIESTAS  

 

1.- MISS HERMANDAD 2024  

El sábado 4 de Mayo se llevó a cabo la elección de la Miss Hermandad Gallega 2024 un evento que 
albergó a más de 3.500 personas entre socios e invitados.  

 

Esta gran producción en su mayoría estuvo hecho con talento de la casa, empezando con las 8 
chicas socias que fueron las candidatas de esta edición y que estuvieron bajo la preparación de 
otra socia y  3era finalista del miss hermandad 2022 la Srta Shania Sleiman. Por otra parte un total 
de 32 bailarinas también socias fueron las encargadas de poner el toque musical como cuerpo de 
baile en el opening, intermedio y final bajo la dirección del coreógrafo Ronald Barreto. Y a este 
equipo se sumó Daniel Albarran como director creativo y la producción general bajo la Dirección 
de fiestas.  

La noche contó como es tradición con un jurado de lujo entre los que se encontraban Diana Silva 
Miss Venezuela 2022,el orfebre George Wittels, el PR y representante de Servando y Florentino el 
Sr William Arguello, el animador de TV en Televen Jesus de Alva, el influencer, modelo y animador 
Máximo Ferro entre otras figuras.  

El toque música estuvo a cargo de grandes talentos como el grupo The Black Luckies en la parte 
del intermedio y el venezolano y reconocido Jonathan Moly quien sin duda nos regaló un show 
increíble que puso a bailar a todos los asistentes con sus temas más conocidos como Sayonara, 
Princesa, Piensa en mí, somos tres entre otros muchos exitos. y para cerrar la noche el After 
estuvo a cargo de los Dj Marco Allen, Niko Mena, Ruben Vargas, Tanke.  

De igual manera se contó con varios aliados, que gracias a su apoyo hicieron el miss hermandad 
2024 posible: AVANTI, Bioderma, Mercantil, American Perfect Color, Plus Ultra, Láser, Ron Barrica, 
Empresas Polar, entre muchos otros.  



Sin duda este evento fue reconocido a nivel nacional como uno de los concursos y producciones 
de más trayectoria y vistosidad en el país, algo que sin duda deja el nombre de nuestra casa en 
alto y nos proyecta como un club social activo en sus actividades, recreación y bienestar.  

El cuadro ganador quedó conformado de la siguiente manera:  
 

- Reina, Sabrina Velásquez  
- Primera Finalista, Albany Valera  
- Segunda Finalista, Valentina Correia  
- Tercera Finalista, Angélica Lamón  

 

2.- SAN JUAN 2024  

La típica y tan querida noite de San Xoán, se llevó a cabo el 23 de junio en la sede de valle fresco y 
donde se dieron cita alrededor de 3.000 personas, haciendo de esta una noche mágica.  

 

El evento estuvo bajo la coordinación conjunta de la Hermandad Gallega con su dirección de 
fiestas y la Agrupación Folklórica Semente Nova en la parte gastronómica y el performance de 
encendido de la fogata.  

Como Djs invitados contamos con la presencia de Agniezka, Rubén Varga y Luis Rivas. El inicio de la 
parte en vivo no pudo estar mejor acompañada que por nuestra banda El Concepto. Y como 
talento principal y sin duda muy esperado por los asistentes la banda más desordenada de 
Venezuela Desorden Público quien hizo un engranaje perfecto con el público atreviéndose incluso 
a interpretar un tema en gallego como Miña Terra Galega de Siniestro Total.  

Los más pequeños pudieron divertirse con los colchones inflables y recreadores en un área 
infantil, y sin duda la parte más esperada de la noche como lo es el encendido de la fogata fue 
acompañado con el performance de Semente Nova y un show de pirotecnia muy especial.  

 

3.- EUROCOPA  

Cada 4 años nuestra selección española se viste de gala para enfrentarse en una fiesta deportiva 
como lo es la Eurocopa de fútbol, la cual en esta edición se llevó a cabo en Alemania.  

Los socios pudieron disfrutar de los diversos juegos de fase eliminatoria, así como de las fases 
clasificatorias. Donde nuestra selección avanzó victoriosa consagrándose así la campeona de esta 
edición.  



Durante el juego de la Gran Final, nuestra segunda casa estuvo llena de alegría y compartir con 
amigos y familia. Gracias a nuestros aliados de empresas polar, nuestros socios pudieron disfrutar 
de 6 juegos en pantalla gigante.  

 

4.- COPA AMÉRICA 

De igual manera durante la competición de la Copa América de fútbol, donde nuestra selección 
vinotinto se hizo presente en representación de Venezuela. Pudimos disfrutar gracias a nuestros 
aliados de Empresas Polar de varios de los juegos de esta competición en nuestra pista techada.  

 

5.- DÍA DEL NIÑO  

El domingo  de julio celebramos con los más pequeños su día en una tarde de alegría y diversión. 
Nuestros Niños disfrutaron de 9 colchones inflables, actividades a cargo del Campamento 
Animados y la entrega de cotillones por parte del Comité de Damas y las reinas del club.  

Más de 600 niños disfrutaron de esa tarde, la cual sin duda llena de alegría nuestra segunda casa.  

 

 

6.- FIESTA 64 ANIVERSARIO  

El pasado sábado 12 de octubre, propio día del aniversario, se realizó la tradicional fiesta donde 
todos nos unimos para celebrar nuestra casa grande. En esta oportunidad sus 64 años de historia 
invaluable.  

La noche estuvo a cargo en la parte musical del grupo bailable Chocolate y los djs Agnieszka, 
Ricardo Goncálves y Rubén Vargas. Y como parte principal el cantante, compositor y bailarín 
venezolano Victor Drija, reconocido por su protagónico en la serie juvenil Somos Tu Y Yo, así como 
por sus temas como Un, dos tres. Amanecer, de ti no me voy a olvidar.  

Un total de casi 4.000 personas se dieron cita esa noche para celebrar en grande a nuestra casa. 
Donde además los asistentes pudieron participar por un pasaje a España cortesía de nuestros 
aliados de Plus Ultra.  

Como un detalle especial cada mesa de la pista techada,  como es tradición, contó con una torta 
para cantar cumpleaños y pudieron disfrutar de la hora loca ya avanzada la noche.  

 

7.- ENCENDIDO DE LA NAVIDAD  



Para iniciar la temporada más bonita del año el viernes 29 de noviembre se realizó el encendido de 
la navidad, el cual sin duda es uno de los eventos que más gente congrega en el club.  

Este año bajo un formato diferente donde en la plaza bolívar como es tradición se llevó a cabo el 
encendido de luces y develación de la decoración realizada por el Comité de Damas. Este 
encendido contó con un show de fuegos artificiales y pirotecnia. Luego recibimos a Santa para el 
disfrute de las familias y los más pequeños quienes pudieron compartir con él, entregarle su carta 
y tomarse fotografías.  

Para así ya luego pasar a la pista techada donde se tenía dispuesto un escenario para recibir a lo 
grande a Betulio Medina y su Maracaibo 15, lo que sin duda fue el broche de oro de esta gran 
noche y que marcaba un inicio de la navidad único en nuestra casa. Donde más de 4.500 personas 
se dieron cita esa noche.  

 

8.- FIESTA DE FIN DE AÑO  

Para cerrar un año grandioso, los socios pudieron disfrutar en su segunda casa de la fiesta de fin 
de año, la cual sin duda es una noche de disfrutar en familia, con amigos y de reencuentros.  

En esta oportunidad se colocaron en la pista techada un total de 125 mesas con unas 1.000 sillas 
las cuales eran elegidas por orden de llegada. El inicio de la fiesta estuvo a cargo de nuestro dj 
residente Rubén Vargas. Pasando ya al momento de recibir el año que estuvo bajo la parte musical 
de la orquesta Memo Morales JR, orquesta legado del Gran Memo Morales.  

 

Los djs invitados fueron Luis Rivas y Ricardo Goncálves quienes activaron a la gente con la súper 
hora loca dando paso a recibir a los robots led y el juego de globos que motivó a la gente durante 
parte de la fiesta.  

 

 

DIRECCIÓN DE OBRAS Y MANTENIMIENTO  

Relación de trabajos ejecutados en las Sedes de Maripérez y Valle Fresco desde 1ro de  Mayo 
hasta 31 de Diciembre del 2024. 

En la dirección de Mantenimiento y Obras existe una rutina diaria de limpieza de nuestras 
instalaciones donde existe un consumo básico de químicos como jabón líquido, cloro limpieza, 
acido, desengrasante,  desinfectantes, etc., a su vez se controla un inventario importante de papel, 
ya sea higiénico, toalla, bolsas, etc.; de igual manera los productos químicos que se utilizan en la 
piscina (cloro granulado 90%, clarificador, alguicida, piedra alumbre, soda caustica, sulfato de 



cobre, limpia bordes, etc.), como todos sabemos son productos muy costoso que tenemos que 
utilizar de manera responsable mantener las área para disfrute de nuestros socios. 

Esta dirección lleva el control del consumo del vital líquido con la revisión continua de nuestros 
tanques de agua y la extracción de agua de nuestros pozos, a su vez también del consumo 
eléctrico y el uso adecuado de las plantas eléctricas para bajar consumo y no solo cuando no exista 
el mismo. Es importante el mantenimiento tanto de bombas de agua como de las plantas 
eléctricas que al final son los servicios básicos de nuestra institución. 

A continuación, le mostramos una serie de trabajos que los podemos llamar importantes no solo 
desde el punto de vista de mantenimiento sino también de reparaciones de casos o cosas que no 
avisan y la respuesta debe ser rápida y efectiva por el bienestar del socio. 

 

1.- SEDE MARIPEREZ 

Oficina Comité de Damas: Desmontaje de piso viejo, reparación de rodapié, reparación y 
mantenimiento de puertas, de marcos, de closet, de mesas, mesones, colocación piso de vinil 
flotante nuevo, fabricación de remates para puertas. 

 

 

 

Se realizaron trabajos de pintura en techo, columnas, paredes en el Área de la Chave 

 



 

 

 

Se realizaron trabajos de pintura en techo, columnas, paredes, limpieza profunda con maquina 
hidrojet en piso, en el Área del Dominó 

 

 

 



 

 

Se mandaron a hacer 3 jardineras de concreto para separación del área del domino con el área de 
las mesas de pool 

 

 

 

 

 

Limpieza profunda con producto especial en piso del área del Solarium (Gym) 



   

 

 

Se realizaron varios trabajos de reparaciones rebobinado de motor, cambio de rolineras a las 
bombas del enrejado, área plaza bajando hacia la piscina, hidroneumático área gatera, bombas 
chiller, embobinado de motor de bomba piscina grande. 

 

    



 

Trabajos de impermeabilización, escombrar, colocar malla poliéster, y pintura en área del techo 
del palco, al igual que se realizó el sellado de junta con sellocret en área del techo del salón 
ajedrez. 

   

   

 

Trabajos de fumigación general contra zancudos en áreas de la HG. 



     

 

Sustitución de reflectores de 600w x 1000w en las canchas de tenis, cancha de padel, y área de los 
frontones. 

 

 

 

 

 



 

 

Trabajos realizados de pintura tráfico perlado y negro satinado en área piso 5, piso 1, y el anexo 
del área del estacionamiento, incluyendo columnas. 

      

 

Trabajos de desarmar las UMAS de agua helada de 30 T.R. del área del gran salón, incluye turbinas, 
caracoles, motor, correas, chumaceras, y polea, para luego pintar con pintura epoxica. 



 

Se le hizo el respectivo servicio de mantenimiento  chiller, sistema nro. 1 y sistema nro. 2 
(mayo/2024), (sept./2024), se realizaron varios trabajos de aislamiento de agua helada y 
accesorios con chaqueta e inyección de poliuretano en área de la quiropedia, agencia bancaribe, 
parte del salón cachafeiro y área de odontología Ser. Médicos, reemplazo de válvula de control en 
el salón robótica del colegio. 

     



 

 

Construcción de bebederos ubicados subiendo rampa cancha tenis, y debajo de la escalera 
subiendo hacia la cancha de pádel. 

 

     

     



     

 

 

Se realizó el servicio de mantenimiento preventivo a las plantas eléctricas gatera y auto lavado 
(sustitución de filtros para motor,  refrigerante premium 50/50, cambio de aceite 15W40) 

       

 



     

 

Colocación de luminarias led panel de 1.20 x 60 en la Dirección de Cultura. 

      



 

Sustitución de luminarias en el área del pasillo de  a´raqueta. 

    

 

Se hicieron varios trabajos de Herrería tales como: cerramiento metálico en área del pool, 
reparación y modificación de las carretillas de mtto (ampliación de base de pletina, ejes, camisas y 
ajuste general), reparación de portón de Z-1 entrada ppal, soportes para la cancha de pádel, 
tanquillas para baño, fabricación de puertas y rejillas metálica para el área de los nuevos 
bebederos, fabricación de soportes para las arquerías de wáter polo, fabricación de tanquilla 
metálica para recibir concreto, carrucha de rodamiento para las arquerías, fabricación de bases 
para motores de bombas contra incendio, fabricación de bandejas metálicas galvanizadas para 
consultorios de gastro, traumatología, para sala de umas del gran salón, y farmacia, se mandó a 
reforzar las 5 bases de los postes ubicados en la parte alta del parque infantil, reparación portones 
del área vehicular principal con cambio de toda las ruedas, soldadura de soportes, y ajuste 
general, reparación de bases de las torres de básquet, etc.  



     

 

Trabajos realizados de pintura en general en techos, paredes y pasillos de salones, oficinas, 
laboratorios del área del colegio. 

     

     

 

En el área de piscina e realizaron los trabajos de colocación de coralina nueva y mosaico frente a 
los baños de la piscina y alrededores de la piscina infantil, se sustituyeron varias piezas, reparación 
y pintura especial el tobogán, se realizó la limpieza profunda con productos especializados, para 
luego colocarle el silicón transparente, se realizó el carateo en borde de la piscina infantil, se 



sustituyeron nuevamente las duchas de los baños dama, caballero, más las duchas que se 
encuentran en la parte de afuera. Total duchas (21). 

   

   

        

Reparación de rampa ubicada a lado del kiosco, ya que se encontraba muy agrietada y 
deteriorada. 

     



Adquisición de 300 sillones  galaxy manaplas. 

 

Sustitución de breaker THED de 3 polos 150amp, G.E. en tablero de medidores de Corpoelec, 
detrás de la cocina salón cachafeiro. 

     

Se realizaron varias reparaciones en área de la jardinera del Tenis, por varias filtraciones que 
habían, se le coloco cemento plástico, primer de buena calidad, impermeabilizándola nuevamente. 

Se efectuaron trabajos de recubrimiento de drenaje en áreas  del Salón Cachafeiro, farmacia, y 
pasillos de locales comerciales 

Sum./Inst. de consola piso-techo de TR, 220V, 1HP en área del Gimnasio. 

 



 

Se habilito un área para sala de trabajo (Workstation) donde era antiguamente el baño caballero 
plaza Galicia, se demolió de unas parte de los vestuarios de los empleados de los concesionarios 
para agrandar la sala de trabajo, se hizo piso de concreto para luego colocarle piso flotante de 
vinil, se colocó aire acondicionado, se mandaron a colocar dos ventanas, al igual de puertas de 
vidrios, puntos para internet, y se colocó mobiliario nuevo, ya apta para su uso y comodidad de los 
socios. 

   

   

Sustitución de techo de driwall en el área del bunquer de la empresa de seguridad privada 

     



 

 

 

2.- SEDE VALLE FRESCO 

Se realizó el mantenimiento profundo en áreas de las canchas de futbol (corte de monte, relleno 
con arena abonada, y pintura en las arquerías de cancha A y cancha B. 

       

 



           

Se recuperó áreas del frontón (pintura a las paredes y recuperación del piso del mismo). 

Se le hizo mantenimiento a las bombas de agua, igualmente se le hizo mantenimiento al pozo que 
suministra agua a toda las instalaciones. 

Sustitución de luminarias, en la iglesia y sus alrededores 

Se colocaron varias parrillas (10) en diferentes merenderos. 

Sustitución de lámparas led en gradas de canchas de futbol. 

Sustitución de contactores de las bombas que se encuentran en el tanque al lado del restaurant 
(bombas de agua) 

Se le hizo mantenimiento  a las bombas de la piscina. 

Se realizó el servicio de mantenimiento preventivo a las planta eléctrica (sustitución de filtros para 
motor,  refrigerante premium 50/50, cambio de aceite 15W40) 

Adquisición de una (1) maquina podadora de motor a gasolina. 

 



             

 

3.- REPARACIONES MAYORES 

Restauración baños damas y caballeros área Servicios Médicos 

   

   



 

 

 

 

 

Restauración baños damas y caballeros área Plaza Galicia 

   



   

       

 

Movilización del Centro Día para el Salón Cachafeiro. EN PROCESO…  

       

 



   

   

   

   



  

 

Canchas de Pádel. EN PROCESO…. 

(al momento solo se hizo el replanteo y proyecto civil para la adecuación de los espacios, además 
ya se compraron las 2 canchas directamente al proveedor LONGTREE COMPANY, S.A. y la 
Hermandad Gallega propiamente las está importando y las nacionalizará a su llegada). 

  

 

 

 

CONVENIO CON ECOPRÁCTICAS 

Estimados miembros de la Hermandad Gallega de Venezuela, un gusto saludarlos. A continuación, 
el informe de las actividades realizadas por la Fundación Ecoprácticas en Valle fresco en el año 
2024 bajo el convenio suscrito por ambas instituciones 

 



1.-  REFORESTACIÓN 

Se recibió una donación de la Universidad Metropolitana (UNIMET) de un total de 340 árboles 
jóvenes de las especies Copey, Apamate, Pilón, Caoba, Bucare, que fueron sembrados 
exitosamente en el Bosque de Valle Fresco y que se suman a las 80 plantas de Café Gourmet 
Petare Blue donadas por Enrique Egaña y sembradas en el 2023. También se realizó un reportaje 
sobre esta actividad que fue transmitido en el programa Ecoprácticas TV, por Globovisión y que 
puede ser visto en https://www.youtube.com/watch?v=rYF0pDFp6eE 

En el proceso de reforestación participo el Sr. Sabino quien nos apoyó con su trabajo y 
conocimiento. 

 

2.- ECOSESIONES 

2.2.- Talleres de educación ambiental para jóvenes y maestros de la escuela de CENTRO 
DECAPACITACION INDUSTRIAL DON BOSCO, MARICHES ubicada en las cercanías para un total de 35 
personas, haciendo de esta manera trabajo social en las comunidades aledañas. También se 
generó otra de estas actividades con 21 empleados de Globovision, canal que produjo un 
reportaje transmitido en su programación que se puede ver en https://youtu.be/ouT7v7uR0ic 
https://www.youtube.com/watch?v=ouT7v7uR0ic 

 

 

3.- BIODIVERSIDAD 



Sobre el estudio sobre la biodiversidad de aves se completó un registro de 141 especies por 
nuestra especialista Rosaelena Albornoz, anexo el registro en el portal EBird de la Universidad de 
Cornell , que serán parte de la oferta para los programas de educación ambiental. 

 

 

 

4.-  INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA 

También en convenio con la Instituto de Ciencias de la Tierra de la UCV se realizaron estudios de la 
calidad de aire de Caracas y de agua de nuestro manantial a través de la instalación de un 
muestreador de alto volumen para aire y la toma de muestras de agua a cargo del tesista de 
Pregrado Bernard Blanco de Geoquímica UCV. Los resultados estarán listos y disponibles para las 
primeras semanas del 2025. 

 

 

5.-  MEMBRECÍA A LA RED DE ÁREAS PROTEGIDAS 



Ya Valle Fresco es parte de la Red de Áreas Conservadas, organización que aglutina dueños de 
espacios naturales a nivel nacional que son preservados por el bien común y la defensa del 
ambiente que a su vez tiene capítulos en todo el planeta. 

 

6.- PASANTES PARA 2025 

En un convenio con la Universidad Simón Bolívar que abrió en Enero de este año el “Curso Áreas 
Protegidas”, un grupo de estudiantes de pregrado y postgrado harán estudios y prácticas en las 
instalaciones de Valle Fresco, aportando conocimiento para el Desarrollo Sostenible y 
conservación de este importante espacio para la ciudad de Caracas y el Planeta. 

 

Hemos finalizado otro período donde a pesar de los desafíos y dificultades encontradas, hemos 
logrado mantener una membresía comprometida y activa, así como generar nuevos proyectos y 
eventos que han fortalecido nuestra comunidad.  Se han alcanzado importantes metas en 
términos de crecimiento, desarrollo, de actividades deportivas y culturales, así como en la mejora 
de las instalaciones y servicios ofrecidos. 

Esto ha sido posible gracias al compromiso, esfuerzo y responsabilidad de quienes hemos tenido la 
oportunidad y responsabilidad de dirigir esta institución, y gracias al trabajo en equipo y apoyo de 
colaboradores, voluntarios y personal, asimismo  a la dedicación de nuestros socios y el apoyo de 
la comunidad. 

A lo largo de este informe hemos detallado las actividades y acciones ejecutadas, así como las 
estrategias implementadas para realizarlas. Nuestro compromiso con la transparencia y la 
excelencia nos impulsa a seguir mejorando y trabajando en pos de una Hermandad Gallega más 
fuerte y unida. 

En nombre de la directiva y de todo el equipo de trabajo, queremos expresar nuestro más sincero 
agradecimiento. Confiamos en seguir creciendo juntos y en continuar ofreciendo un espacio 
de calidad y bienestar para todos los miembros de nuestra institución. 

 

Angel Manuel Rodríguez Martin                                                 José Antonio Suarez Camino 
        Secretario General                                                                             Tesorero 
 

                                                             María Noemí Cendón Tizón 
Presidenta 



 

 

 

 

 

 

 

 


